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Chapitre 1

À propos des Principes

Voici le commencement de la sagesse: Acquiers la sagesse, Et avec tout
ce que tu possèdes acquiers l’intelligence. Exalte-la, et elle t’élèvera ;
Elle fera ta gloire, si tu l’embrasses ; Elle mettra sur ta tête une
couronne de grâce, Elle t’ornera d’un magnifique diadème.

Proverbes 4:7-9 

Ce livre contient une collection de principes. Un principe est une révélation
! Un principe est une compréhension profonde du fonctionnement d’une
chose. Tous les principes de ce livre se rapportent au grand salut que nous
avons expérimenté en Christ. Un principe est une chose qui vous permet de
vous développer !

C’est un principe qui a permis aux êtres humains de fabriquer le vélo, la
brouette et ensuite la voiture. Ce sont des principes qui leur ont permis de
fabriquer les camions, les tracteurs, les tramways, puis les trains. 

Ce sont les principes qui ont permis aux êtres humains de faire voler les
cerfs-volants, puis les avions et maintenant les fusées. Ce sont les principes
qui ont permis aux hommes de créer un arc et des flèches, puis un pistolet,
puis une mitrailleuse, des missiles et enfin des missiles balistiques
intercontinentaux. Un principe vous permet simplement d’aller plus loin et
plus en profondeur.

Chacun de ces véhicules fonctionne selon les mêmes principes. Dès que
vous assimilez un principe, vous pouvez faire beaucoup d’autres choses. 

Apprenez de grands principes parce qu’ils sont d’excellents fondements qui
serviront de base pour votre développement. 

Si vous ne vous lassez pas d’apprendre, vous ne vous lasserez pas d’évoluer
! Ces principes vous donneront les clés qui garantiront votre ascension vers



les sommets en Dieu. 

Le salut est une opération chirurgicale importante qui s’est opérée dans
votre âme. Le salut peut être comparé à une transplantation cardiaque !
Dieu a ôté le cœur de pierre et l’a remplacé par un cœur de chair ! Si vous
êtes né de nouveau, vous avez subi une transplantation cardiaque spirituelle.
L’objectif de ce livre est de vous permettre de comprendre le changement
qui s’est opéré en vous. Après l’opération, les médecins doivent prendre le
temps de vous expliquer ce qu’ils vous ont fait. Les médecins doivent vous
faire part des implications de l’opération qu’ils ont effectuée. 

Ce livre a pour but de vous aider à mieux comprendre le concept du salut. À
travers ces sept grands principes, Dieu vous donnera une nouvelle
compréhension qui vous fera croître de grâce en grâce. 

La sagesse est la chose principale ! Acquérez la compréhension ! Vous avez
besoin de la sagesse et de la compréhension si vous voulez réussir en Christ
! Vous acquérez la compréhension lorsque vous connaissez les principes. 

Bon nombre de chrétiens sont confus quant à leur salut. Ils pensent qu’ils
viennent de rejoindre une autre religion. Or, le christianisme est bien plus
qu’une religion ! Le christianisme est l’expérience d’un grand changement
dans votre vie. 

Les gens qui font preuve de compréhension sont ceux qui feront
l’expérience de la victoire de Dieu. Je vous vois béni(e) si vous comprenez
ces sept grands principes ! Je vous vois jouir de votre salut ! Je vous vois
grandir dans ce grand salut ! Je vous vois établi(e) en Christ !



Chapitre 2

Sept grands principes  pour le Salut

Comment échapperons-nous en négligeant un si GRAND SALUT, qui,
annoncé d’abord par le Seigneur, nous a été confirmé par ceux qui l’ont
entendu,

Hébreux 2:3

PRINCIPE No. 1

L’HOMME EST UN ESPRIT, IL POSSEDE UNE ÂME ET VIT DANS
UN CORPS 

Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout
votre être, l’ESPRIT, l’ÂME et le CORPS, soit conservé
irrépréhensible, lors de l’avènement de notre Seigneur Jésus Christ !

1 Thessaloniciens 5:23

Le fait qu’un être humain soit en fait un esprit vivant dans un corps
physique fait partie des vérités les moins connues. Lorsque Paul écrivit aux
Thessaloniciens, il écrivit que Dieu les affectait dans les trois dimensions :
esprit, âme et corps.

Un être humain n’est pas simplement un amas de chair. Lorsque la
princesse Diana est décédée, de nombreuses personnes dans ce monde ont
réfléchi à la réalité des questions spirituelles. Je me suis entretenu avec
quelqu’un dans le hall du Novotel Accra. Il m’interrogeait sur mon statut et
je lui fis savoir que j’étais pasteur. « Ah, je vois », déclara-t-il ! 

« Croyez-vous en Dieu ? » lui demandai-je.

« En fait, je venais juste d’y penser. »



« Quand la princesse Diana est décédée, je me suis demandé si je n’étais
pas qu’un morceau de viande », poursuivit-il.

Je lui fis cette réponse : « Vous n’êtes pas qu’un morceau de viande. Vous
êtes bien plus qu’un morceau de viande ».

Quand les gens parlent avec beaucoup d’orgueil et d’arrogance, c’est parce
qu’ils ne sont pas conscients de la réalité des choses éternelles. 

Cette vie offre-t-elle quelque chose de plus ?

Je n’oublierai jamais mon premier jour en tant qu’élève en médecine dans
l’un des laboratoires de l’École de médecine de l’Université du Ghana. Il
était environ 14 heures lorsqu’on nous introduisit dans une grande salle
climatisée contenant douze tables blanches en marbre. Sur chacune d’elles
était couché un être humain sans vie, nu comme un ver. Il y avait environ
dix hommes et deux femmes sans vie. Mes amis et moi nous rassemblâmes
autour d’une des tables. Il y avait des tabourets autour de chaque table et je
m’assis, en fixant le corps sans vie qui était couché devant moi. Sur la
poitrine de cet être humain, se trouvait une fiche qui portait son nom. Le
nom de notre cadavre était Cornelius. Je me posai cette question : « Qui
était Cornelius durant sa vie ? Quelle était sa profession ? Que s’était-il
passé pour qu’il soit couché devant nous, prêt pour une dissection intensive
de dix-huit mois ? »

Alors que nous étions assis, notre professeur d’anatomie fit son entrée.
C’était un chrétien. Il nous dit, « Avancez-vous et touchez-les, n’ayez pas
peur ! ».Mais en dépit de ses encouragements, la plupart des gens furent
effrayés par toute cette scène.

Ce professeur d’anatomie dit une chose que je n’ai jamais oubliée depuis ce
jour. « Cette scène devrait mener chacun de vous à considérer sérieusement
le sens réel de la vie », dit-il. Il poursuivit en ces termes : « Si la vie se
limite au physique, cela veut dire que même les chèvres ont plus de valeur
que nous. Parce que lorsqu’elles meurent, elles peuvent être mangées, mais
ce n’est pas le cas des êtres humains ».



J’ai réfléchi à cette déclaration et je me suis rendu compte que la vie va
surement au-delà de ce que nous voyons physiquement. L’Homme est
esprit. La Bible déclare que Dieu est le Père des esprits.

...ne devons-nous pas à bien plus forte raison nous soumettre au PÈRE
DES ESPRITS, pour avoir la vie?

Hébreux 12:9

Si Dieu est le Père des esprits, alors nous Ses enfants sommes esprits. En
d’autres termes, nos corps ne sont que les réceptacles de l’esprit. La Bible
décrit le corps comme une maison.

Nous savons, en effet, que, si cette tente OÙ NOUS HABITONS SUR
LA TERRE est détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est
l’ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n’a pas été faite de main
d’homme.

2 Corinthiens 5:1

Lorsque Lazare de Luc 16 mourut, la Bible nous enseigne qu’il fut conduit
par les anges dans le sein d’Abraham.

Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein
d’Abraham...

Luc 16:22

Une fois, je passais près d’une tombe non identifiée. Je vis trois hommes
jeter des cadavres dans la fosse commune. J’allai jusqu’à la voiture et je
leur posai cette question : « Que faites-vous » ? Ces hommes étaient des
agents hospitaliers qui avaient été envoyés pour enterrer les corps non
réclamés. Je me souvins immédiatement de Lazare. Il s’agissait des Lazare
modernes. Mais ce n’est pas la fin de l’histoire. Après la mort du corps,
l’esprit continue à vivre !

Lazare lui-même, le vrai, fut mené dans le sein d’Abraham. Souvenez-vous
aussi du témoignage du riche. Il avait tout dans la vie. Il bénéficiait des



meilleurs soins, c’est pourquoi il vécut plus longtemps que Lazare.
Cependant, il mourut aussi. Il eut certainement droit à des funérailles
grandioses.

Où sont-ils partis ?

Il y a quelques années, je pris part aux obsèques de quelqu’un. La
cérémonie était grandiose. Des dignitaires arrivèrent de tout le pays pour y
prendre part. Des billets d’invitation spéciaux furent imprimés à cette
occasion. La tenue du corps fut changée plusieurs fois durant la nuit. La
partie la plus incroyable des obsèques était qu’une nouvelle route avait été
construite dans la ville pour faciliter la participation de tout un chacun aux
obsèques.

Je ne sais pas si vous connaissez le coût de la construction d’une route.
Aucune dépense ne fut épargnée pour les obsèques de ce grand homme
riche. Ces obsèques me rappelèrent aussi l’histoire du riche dans le livre de
Luc. Mais l’histoire ne s’arrête pas là.

Il est allé en enfer

La Bible révèle qu’en enfer, il leva les yeux. Cet homme avait encore des
yeux bien qu’il se trouvait en enfer. Il poussa des cris vers le Père Abraham,
le suppliant d’envoyer Lazare tremper le bout de son doigt dans l’eau afin
de rafraîchir sa langue.

Dans le séjour des morts, il leva les YEUX; et, tandis qu’il était en proie
aux tourments, il VIT de loin Abraham, et Lazare dans son sein. Il
S’ÉCRIA: Père Abraham, aie pitié de moi, et envoie Lazare, pour qu’il
trempe le bout de son DOIGT dans l’eau et me rafraîchisse la LANGUE;
car je souffre cruellement dans cette flamme.

Luc 16:23, 24

Remarquez que différentes parties du corps sont mentionnées. L’image d’un
homme est peinte. Cette approche est intéressante parce que la Bible décrit
l’esprit d’un homme comme l’homme invisible ou l’homme intérieur.



Cher ami, chère ami(e), le Lazare qui était dans le sein d’Abraham était le
véritable Lazare. Il s’agissait de l’âme et de l’esprit de Lazare. Le riche qui
était dans la tourmente en enfer n’était pas le riche qui avait été enterré
durant ces obsèques grandioses. Il s’agissait plutôt de l’âme et de l’esprit du
riche qui faisait l’expérience du feu de l’enfer. Vous-mêmes vous pouvez
vérifier si le corps reste dans la tombe ou non ! Les dépouilles mortelles des
êtres restent sur la terre longtemps après le départ de l’esprit pour la vie
éternelle ou la condamnation éternelle.

Je sais que beaucoup de chrétiens ignorent cette grande réalité : qu’ils se
composent d’un esprit, d’une âme et d’un corps. Lorsqu’ils se réveillent le
matin, beaucoup de chrétiens passent beaucoup de temps à se laver, se
brosser les dents et se préparer.

Vous êtes bien plus qu’un corps

De nombreuses dames passent beaucoup de temps à se préparer avant de
sortir. Après cela, elles peuvent prendre un bon petit-déjeuner ou un
déjeuner avant de sortir. Alors, ces chrétiens nés de nouveau franchissent la
porte sans même passer cinq minutes à prier. Cela est dû au fait qu’ils ne
savent pas qu’ils sont bien plus qu’un corps. Ils passent tout leur temps à ne
prendre soin que de leur corps simplement parce qu’ils ne sont pas
conscients du fait  qu’ils sont des esprits vivant dans un corps.

Lorsqu’une personne prend conscience de la réalité de son esprit et de son
âme, elle passe du temps à ériger et développer son esprit.

Beaucoup de gouvernements ne savent pas que la composition d’un être
humain ne se limite pas simplement au corps et à l’esprit. En effet, ils
mettent l’accent sur l’éducation et l’aptitude physique, mais ils négligent la
véritable personne. L’homme est tout d’abord un être spirituel. L’esprit et le
corps ne sont que des réceptacles mortels de l’esprit humain.

Développer l’esprit humain

Il est temps que les chrétiens prennent conscience de l’esprit qui demeure
en eux. Il est temps que nous développions l’esprit humain. Vous pouvez le
faire par la prière.



Celui qui parle en langue S’ÉDIFIE LUI-MÊME...

1 Corinthiens 14:4

La Bible déclare que lorsque vous parlez en langues, vous augmentez, vous
remplissez et vous édifiez votre esprit. Il est bien de faire des exercices
physiques. Nous n’en sommes pas contre ! Mais qu’en est-il des exercices
spirituels ? Soyez conscient de votre esprit qui vit en vous. Vous êtes un
esprit, vous possédez une âme et vous vivez dans un corps.

Mais à quoi renvoie une âme ? La Bible établit clairement la différence
entre l’âme et l’esprit.

Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu’une
épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu’à partager ÂME
et ESPRIT...

Hébreux 4:12

Il existe une séparation (démarcation) entre l’esprit et l’âme d’un Homme.
La Bible utilise beaucoup de mots pour décrire les actions de l’âme. L’on
peut dire de l’âme qu’elle se réjouit (Psaume 31:7).L’âme peut magnifier et
bénir le Seigneur (Psaume 103:2).L’âme peut être abattue (Psaume
42:5).L’âme peut être attristée (Juges 10:16).L’âme peut être découragée
(Nombres 21:4).L’âme peut être joyeuse (Psaume 35:9).

Il s’agit de quelques-unes des émotions exprimées par l’âme. Nous pouvons
donc conclure que l’âme est la partie de l’homme qui fait l’expérience des
pensées, des sentiments et des émotions.

L’âme continue à vivre

Vous vous rendez compte que l’âme du riche était vivante en enfer. C’est
pourquoi il pouvait se souvenir de Lazare. Il pensait que les conditions
étaient semblables à celles dont il bénéficiait lorsqu’il vivait sur la terre.
C’est la raison pour laquelle il voulait envoyer Lazare comme un messager,
pour qu’il parte du Ciel pour l’enfer afin de lui apporter de l’eau.



Le riche se souvint de ses cinq frères et supplia le Père Abraham
d’empêcher qu’ils ne le rejoignent en enfer. Il ressentait de la pitié pour
toute personne qui irait en enfer. L’âme du riche avait péri dans le lac de feu
et il pouvait se souvenir, penser et avoir des sensations comme s’il était sur
la terre.

Qu’a dit Jésus au sujet de l’âme ? Il fit cette déclaration :              « Et que
sert-il à un homme de gagner tout le monde, s’il perd son âme ? » C’est
l’âme qui va en enfer. Votre esprit et votre âme souffriront en enfer.

Et que sert-il à un homme de gagner tout le monde, S’IL PERD SON
ÂME?

Marc 8:36

PRINCIPE No. 2

L’ESPRIT DE L’HOMME QUI N’EST PAS NÉ DE NOUVEAU EST
MORT ET DÉSESPEREMENT MAUVAIS

Le cœur [du non-croyant] est TORTUEUX par-dessus tout, et il est
MÉCHANT : Qui peut le connaître ?

Jérémie 17:9

Tant qu’une personne n’est pas née de nouveau, elle possède ce que je
qualifie d’esprit sans salut. La Bible décrit un non-croyant de diverses
manières. Pour la Bible, quelqu’un qui n’est pas chrétien est un non-
croyant, un pécheur et quelqu’un qui n’est pas né de nouveau. Il est
important que vous connaissiez la condition de l’esprit de l’homme.

La Parole de Dieu indique assez clairement que toute personne non-
croyante possède un esprit qui n’est pas né de nouveau et elle est capable de
bien de mauvaises choses. Le fait qu’une personne qui n’est pas sauvée soit
dans un état spirituel terrible est présenté de façon suffisamment claire au
premier chapitre de Romains. La Bible déclare que la colère de Dieu se
révèle contre la méchanceté des hommes.



La colère de Dieu se révèle du ciel contre toute impiété et toute injustice
des hommes...

Romains 1:18

La race humaine a abandonné le Dieu vivant, par conséquent Dieu les a
livrés à la mort et aux ténèbres dans leurs esprits.

Puisque ayant connu Dieu, ils ne l’ont point glorifié comme Dieu, et ne
lui ont point rendu grâces ; mais ils se sont égarés dans leurs pensées,
ET LEUR CŒUR SANS INTELLIGENCE A ÉTÉ PLONGÉ DANS
LES TÉNÈBRES.

Romains 1:21

Le cœur d’une personne qui n’est pas sauvée est ténébreux et dégénéré.
Dieu est allé encore plus loin et a abandonné l’humanité pour qu’elle puisse
suivre ses propres désirs et ses sentiments pervers.

C’est pourquoi DIEU LES A LIVRÉS À L’IMPURETÉ, selon les
convoitises de leurs cœurs ; en sorte qu’ils déshonorent eux-mêmes
leurs propres corps :

Romains 1:24

Non seulement l’esprit de l’homme qui n’est pas sauvé est assombri par la
mort, mais la pensée de la race humaine sans salut s’est aussi dégénérée au
point d’atteindre un état dépravé.

Comme ils ne se sont pas souciés de connaître Dieu, DIEU LES A
LIVRÉS À LEUR SENS RÉPROUVÉ, pour commettre des choses
indignes,

Romains 1:28

Si vous poursuivez la lecture de ce passage, vous allez vous rendre compte
que la race humaine pécheresse est remplie de tous les maux imaginables.
La longue liste des caractéristiques maléfiques vous est fournie.



Étant remplis de toute espèce d’injustice, de méchanceté, de cupidité,
de malice ; pleins d’envie, de meurtre, de querelle, de ruse, de malignité
; rapporteurs, médisants, impies, arrogants, hautains, fanfarons,
ingénieux au mal, rebelles à leurs parents, dépourvus d’intelligence, de
loyauté, d’affection naturelle, de miséricorde :

Romains 1:29-31

Le principe selon lequel un esprit sans salut est désespérément méchant se
manifeste tous les jours de nos vies. Dieu a défendu aux chrétiens d’épouser
les non-chrétiens parce que l’esprit d’un non-chrétien n’est pas né de
nouveau et est capable de bien de mauvaises choses. L’une des
caractéristiques majeures d’un non-croyant est le manque de loyauté
(Romains 1:31). La plupart des non-croyants ne tiennent pas parole. Il est
rare de trouver un non-croyant qui soit fidèle à son alliance matrimoniale.
Un homme m’a fait cette confidence : « Je n’ai jamais rencontré un époux
non-croyant qui soit fidèle ».

Au fil du temps, je me suis rendu compte que la violation des alliances fait
partie du style de vie des non-croyants. Car ils disent : « Je le ferai » et « Je
le fais », mais ils ne le feront pas et ils ne font rien. C’est pourquoi Dieu
déclare que les chrétiens ne doivent pas épouser des non-croyants. N’allez
pas croire que Dieu vous punit lorsqu’Il vous demande de ne pas épouser
un(e) non-croyant(e).En effet, Dieu veut empêcher que votre cœur soit brisé
par un briseur ou une briseuse d’alliance.

Ne vous laissez pas tromper par l’apparence empreinte de dignité du non-
croyant ou de la non-croyante. Il/elle peut être le (la) préfet(e) d’une école,
d’une classe, ministre d’État ou même président. La nature d’une personne
qui n’est pas sauvée est décrite en profondeur dans Romains 1:29-
31.Croyez en la Bible plus que vous ne croyez en vos yeux. La Bible est la
Parole de Dieu et elle est utile pour votre instruction. (2 Timothée 3:16)

Personne n’enseigne à un enfant d’être méchant. La méchanceté se
manifeste naturellement chez beaucoup de petits enfants. Qu’est-ce qui
pousse les enfants à mentir, tricher et voler sans qu’on le leur ait enseigné ?
C’est parce que l’esprit démuni de salut est encore à l’œuvre.



Lorsque j’étais au secondaire, je ne parvenais pas à comprendre la
manifestation de la méchanceté chez certains élèves. Ils concevaient toutes
sortes de punitions incroyables. Lorsque j’étais en sixième, j’ai été torturé
par les élèves du cycle supérieur. Ces élèves n’étaient pas des spécialistes
de la torture. Ils étaient juste des élèves plus âgés qui n’étaient pas sauvés.

Ils pouvaient écraser les comprimés de chloroquine (un antipaludéen amer)
dans le gari (manioc grillé moulu) et obliger les gens à le manger. Ils
avaient des châtiments appelés « tour de la liberté » et « danse du singe »
qui provoquaient des spasmes brusques et violents de tous vos muscles.
Une fois, j’ai été contraint de pratiquer la « danse du singe » jusqu’à ce que
je sois pratiquement paralysé. Il avait fallu des heures pour que je puisse à
nouveau marcher.

D’autres châtiments consistaient à aller chercher vingt seaux de fumier dans
une ferme située à deux kilomètres. Au bout de vingt fois, vous auriez
couvert quatre-vingts kilomètres à pied avec un lourd fardeau.

D’où proviennent toutes ces idées ? Elles proviennent du cœur dépravé et
méchant de l’homme sans salut. Je me demande souvent « Que feraient ces
gens à leurs ennemis s’ils parvenaient à obtenir le pouvoir politique ».

Dans le monde entier, la nature dépravée et pervertie de la race humaine est
manifeste. Quand j’entends parler des atrocités commises pendant les
guerres, je me demande « Qu’est devenue la race humaine ?» La
méchanceté abonde dans le cœur de l’homme parce que le cœur de
l’homme qui n’est pas sauvé est mort et désespérément méchant. Il ne s’agit
pas d’une chose qui affecte les Blancs ou les Noirs, c’est la nature de toute
l’humanité.

Durant la Guerre civile au Liberia, nous avons entendu parler de gens livrés
aux lions pour être mangés. Un réfugié libérien m’a parlé des soldats
rebelles qui jetaient des enfants dans un puits. Lorsque le puits était rempli
d’enfants, ils versaient du pétrole sur les enfants qui hurlaient et mettaient le
feu. Ce sont des faits réels.

Pourquoi le cœur des êtres humains est-il si méchant et maléfique ?
Comment expliquer que lorsque l’opportunité se présente, nous soyons



témoins d’actes d’une sauvagerie incroyable ?

Un Libanais a décrit une chose qu’il a vécue durant la guerre au Liban. «
Un groupe capturait des prisonniers appartenant à l’autre faction. Ils
amputaient ensuite les jambes et les bras des captifs et mettaient le tronc
(tête, poitrine et abdomen, sans les jambes et les bras) des gens dans un
véhicule et les renvoyaient chez eux ». Il m’a confié que le frère d’un de ses
amis avait ainsi été amputé des bras et des jambes  et à quel point cette
expérience fut terrible. « L’estropié était dans un état si pitoyable que mon
ami a dû tirer sur son propre frère pour abréger ses souffrances ».

Les actes de barbarisme sont les manifestations d’une race humaine
dépravée et perverse. Pourquoi le monde est-il rempli de tant de mal ?
Pourquoi des millions de personnes se livrent-elles quotidiennement à la
fornication et à l’adultère ? Pourquoi le vol, le meurtre et l’injustice
abondent-ils partout ? Où va ce monde de plus de cinq milliards de
personnes avides, corrompues, dégénérées et égoïstes ?

Dieu a livré la race humaine à son style de vie perverti. Ce sont ces gens
sans salut et dégénérés que Jésus est venu sauver. C’est pourquoi Jésus a
déclaré que l’Homme doit naitre de nouveau. Le terme né de nouveau
implique une nouvelle naissance. Lorsque vous êtes nés de nouveau, votre
nature essentielle est transformée. C’est pourquoi la Bible dit que vous êtes
une nouvelle créature. Dieu doit transformer le vieil homme corrompu en
une nouvelle création.

Lorsqu’un homme meurt, il est impossible de garder son corps à la maison.
Peu importe le degré d’amour que vous lui témoignez, lorsque la mort pose
ses mains glacées sur une personne, vous devez vous en séparer. Le mort
doit aller à la morgue et ensuite à la tombe. Les époux qui s’aiment doivent
se séparer lorsque la mort frappe l’un d’entre eux. Pourquoi ? Le corps de
votre bien-aimé(e) est sans vie. Il commence à se décomposer et à
dégénérer.

Vous souvenez-vous de ce que Dieu a dit à Adam et Ève ? « Le jour où vous
mangerez de l’arbre, vous mourrez », leur dit-il. Lorsqu’Adam et Ève
péchèrent, ils moururent. L’état de mort spirituelle posséda leurs esprits et il
n’était plus possible que Dieu communie avec eux. Il a été obligé de les



trainer hors du jardin et de les éloigner de Lui. L’ensemble de la race
humaine est séparée de Dieu. Le salut brise le mur qui sépare l’humanité de
Dieu.

...et qui a renversé le mur de séparation... et de les réconcilier... avec
Dieu...

Éphésiens 2:14,16

Avant qu’un être humain ne naisse de nouveau, il est éloigné de Dieu. Sa
nature est foncièrement méchante. Il peut paraître bon de l’extérieur, mais
dans le fond, sa nature est corrompue et méchante. Voilà pourquoi la
démocratie et l’état de droit sont importants. Lorsqu’un être humain de cette
nature jouit d’un pouvoir illimité, il fait beaucoup de mauvaises choses.

Tous les pays ayant été dirigés par un dictateur militaire ont été le théâtre
d’atrocités inimaginables. En effet, les gens sont arrêtés et disparaissent «
sans laisser de traces », tandis que les biens acquis à la sueur du front sont
confisqués de façon arbitraire. Les cas de torture, de brutalité et de meurtre
abondent. La brutalité qu’elle soit dissimulée ou étalée au grand jour
demeure  la marque de fabrique des tyrans.

Un tyran est simplement un homme sans salut qui jouit d’un pouvoir
illimité. C’est pourquoi beaucoup de gouvernements comptent trois
branches indépendantes : L’exécutif, le législatif et le judiciaire. La
séparation des pouvoirs est nécessaire à cause de la méchanceté de
l’humanité.

Selon les paroles de Lord Acton (1834-1902) adressées à l’Évêque Bishop
Mandell Creighton, « Le pouvoir tend à corrompre, et le pouvoir absolu
corrompt absolument ».

La différence entre le christianisme et toutes les autres religions est simple.

La Nouvelle Création

Le christianisme professe pouvoir changer la nature essentiellement
méchante d’un être humain. Jésus fait de vous une nouvelle création. Vous



devenez une nouvelle créature avec un nouveau cœur. Dans l’Ancien
Testament, les prophètes ont prédit que le jour viendrait où Dieu
remplacerait le cœur de pierre par un cœur de chair.

Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit
nouveau; j’ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai
un CŒUR DE CHAIR.

Ézéchiel 36:26

Lorsqu’une personne est en Christ, elle devient une nouvelle personne. Elle
est née de nouveau. Elle renait. Lorsque nous parlons d’une nouvelle
naissance, il ne s’agit pas de retourner dans le sein maternel. C’est votre
esprit, votre nature intérieure qui fait l’expérience de cette nouvelle
naissance.

...ce qui est né de l’Esprit est esprit.

Jean 3:6

Prenez un porc, lavez-le et habillez-le avec un costume de mariage, le
résultat obtenu c’est un porc déguisé. Ce porc retournera à la saleté à
laquelle il est habitué parce que c’est sa véritable nature. Obéir à un
ensemble de règles ne change pas votre cœur. Venir à Christ et naitre de
nouveau permettent à chaque personne d’avoir un cœur nouveau.

Je crois de tout mon cœur que seul un changement de la nature sans salut
peut provoquer un changement dans ce monde. Les résolutions prises à
l’occasion du Nouvel An et l’obéissance à des règles ne changent rien parce
que l’esprit de l’homme sans salut est mort et désespérément mauvais.
Personne ne joue avec une chose morte. Les choses mortes doivent être
séparées des choses vivantes. Le seul espoir de l’esprit humain mort et
méchant est le miracle de la renaissance en Jésus Christ.

PRINCIPE No. 3

L’ESPRIT D’UN HOMME SAUVÉ EST JUSTE ET VRAIMENT
SAINT



Et à revêtir l’homme nouveau, créé selon Dieu dans une JUSTICE ET
UNE SAINTETÉ QUE PRODUIT LA VÉRITÉ.

Éphésiens 4:24

Lorsqu’une personne est née de nouveau, son esprit change. Nous avons
appris plus haut que l’esprit perdu est désespérément méchant et corrompu.
Qu’en est-il de la nouvelle création ? La nouvelle création est juste et
vraiment sainte !

Ces Écritures nous font savoir que nous sommes en effet justes quand nous
sommes nés de nouveau. Dieu nous demande de revêtir (d’agir comme)
l’esprit nouveau qui est créé dans la justice et la véritable sainteté. Nous
venons à Dieu bien des fois et disons des choses qui ne sont pas vraies.
Voulant paraître humbles, nous disons au Seigneur que nous sommes des
pécheurs et que nous ne sommes pas dignes de nous approcher de Son
trône. Il est temps que vous reconnaissiez le changement que Dieu a opéré
dans votre cœur. La Bible déclare que nous sommes la justice de Dieu en
Jésus Christ.

Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché pour nous,
afin que nous devenions en lui justice de Dieu.

2 Corinthiens 5:21

Si nous sommes la justice de Dieu, cela signifie que nous ne pouvons pas
être plus justes que nous le sommes aujourd’hui. Car la justice de Dieu est
la forme de pureté et  « d’innocence » la plus élevée. Dieu décrit le statut de
votre nouvel esprit.

Un jour quelqu’un a fait cette confession : « Je ne sens aucune différence
maintenant que je suis né de nouveau ».Il ne s’agit pas de sensation, mais
de ce qui s’est réellement passé. Pouvez-vous ressentir votre foie ou votre
intestin grêle ? Non, évidemment ! Pourtant ils existent en vous.

Si vous subissiez une opération chirurgicale et que votre appendice était
retiré, les médecins vous informeraient qu’ils ont retiré une partie de votre



intestin. Vous êtes censé(e) accepter le fait de ce qui s’est produit dans votre
abdomen pendant la chirurgie.

La nouvelle naissance est une opération spirituelle par laquelle Dieu recrée
votre esprit. Il ôte le vieux cœur endurci et dépravé et le remplace par un
esprit nouveau et juste.

La Bible nous enseigne à reconnaître les bonnes choses qui sont en nous
parce que nous sommes des chrétiens. Nous ne sommes pas supposés aller
de lieu en lieu disant des choses négatives à notre sujet. Si vous dites : « Je
suis une mauvaise personne », vous vous faites du mal. Si vous dites : « Je
suis stupide ! » ou « Je suis un pécheur », vous déclarez une chose contraire
à la Parole de Dieu. Il est temps de reconnaître ce qu’il y a de bon en vous.

...pour la cause de Christ, en faisant reconnaître en nous toute espèce
de bien.

Philémon 6

Le fait de reconnaître les bonnes choses rendra votre foi vivante. Faites
cette confession : « Je suis la justice de Dieu ! Je suis une nouvelle personne
! Je peux le faire ! Je suis saint(e) ! » Ces confessions vous mettront à l’abri
du péché et vous aideront à mener une vie de sainteté concrète. Il y a
toujours une chose à l’intérieur qui doit agir sur l’extérieur. La justice à
l’intérieur influence l’extérieur.

Tout chrétien né de nouveau qui vit dans le péché mène une vie contraire à
sa nouvelle nature. Si vous continuez à vivre dans le péché, vous le faites
délibérément car le pouvoir du péché est brisé et Dieu vous a donné une
nouvelle nature. Lorsque vous devenez une nouvelle créature, faire le mal
n’est plus naturel. Cette façon de faire est contraire à votre nature en tant
que nouvelle création.

Avant de naitre de nouveau, vous faites de mauvaises choses sans même
vous en rendre compte. Dès que vous êtes sauvé, quelque chose à l’intérieur
de vous vous dit : « Ce n’est pas bien ! Ne le faites pas ! » C’est le nouvel
homme qui crie depuis l’intérieur. La Bible déclare : « Revêtir l’homme



nouveau ». Agissez comme une nouvelle personne parce que vous avez été
renouvelé(e).

Je suis devenu médecin le 10 mars 1989. Le 11 mars, je ne ressentais
aucune différence. En fait, j’avais toujours l’impression d’être un élève. J’ai
dû me dire : « Écoute, tu es désormais un médecin. Agis en conséquence.
Cesse d’agir comme un élève et prends ta véritable place ». C’est pourquoi
Dieu dit à Ses enfants qui sont de « nouvelles créatures », « Vous êtes
renouvelés, dans une justice et une sainteté que produit la vérité. Agissez en
conséquence et marchez en nouveauté de vie ».

N’oubliez pas que la justice n’est pas une sensation. Vous ne travaillez pas
pour obtenir la justice. Il est impossible d’atteindre les standards fixés par
Dieu par vos propres efforts. Aujourd’hui, si vous êtes né de nouveau, vous
avez été transformé(e) de façon instantanée en une nouvelle et juste
personne. Vous ne pouvez pas être plus juste que la justice de Dieu.

Vous ne pouvez qu’augmenter votre foi en la justice dont vous avez hérité.
Vous ne pouvez que pratiquer davantage votre véritable nature. Lorsque
vous prendrez conscience de votre justice en Christ, vous deviendrez aussi
courageux qu’un lion.

Le méchant prend la fuite sans qu’on le poursuive, Le JUSTE A DE
L’ASSURANCE COMME UN JEUNE LION.

Proverbes 28:1

Par la justice, vous régnerez et dominerez dans cette vie. Je vous vois
dominer l’ennemi grâce à la justice ! Je vous vois vaincre vos adversités
grâce au don de la justice en Jésus Christ ! Levez-vous maintenant et
devenez un vainqueur du monde ! Vous n’êtes plus condamné.

...à plus forte raison ceux qui reçoivent l’abondance de la grâce et du
DON DE LA JUSTICE RÉGNERONT-ILS dans la vie...

Romains 5:17

PRINCIPE No. 4



APRÈS ÊTRE NÉ DE NOUVEAU, VOTRE ESPRIT EST UN
ENFANT NOUVEAU-NÉ     QUI DOIT CROITRE

Désirez, comme des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, AFIN
QUE PAR LUI VOUS CROISSIEZ :

1 Pierre 2:2

C’est merveilleux d’être sauvé! Cela ne fait pas l’ombre d’un doute.
Cependant, nous devons comprendre exactement ce qui s’est produit.
Lorsque quelqu’un naît dans ce monde, il commence sa vie comme un
bébé. Il est important qu’il grandisse pour devenir adulte.

Parfois les gens se trompent au sujet du christianisme. L’évangéliste prêche
et déclare : « Cette soirée est la tienne ! Ta vie ne sera plus jamais la même
après aujourd’hui. » Il ajoute :               « Après ce soir, tout joug sera brisé
dans ta vie. » Il déclare : « Vous tous qui êtes chargés, venez à Jésus, et Il
vous donnera du repos. » Cela peut donner l’impression que vous devenez
instantanément un chrétien mature.

Mais ce n’est pas du tout le cas ! La nouvelle naissance n’est que le début
d’un long processus. Naître de nouveau, c’est comme naître dans le monde.
Vous devez passer par trois importantes étapes  de développement. Chaque
chrétien passe par ces trois étapes, qu’il le sache ou non ! Le stade de bébé,
le stade de l’enfant, puis le stade de l’adulte mature.

PRINCIPE No. 5

APRÈS ÊTRE SAUVÉ, VOTRE INTELLIGENCE DEMEURE LA
MÊME ;    ELLE DOIT ÊTRE RENOUVELÉE

Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le
RENOUVELLEMENT DE L’INTELLIGENCE, afin que vous
discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et
parfait.

Romains 12:2



Quand vous naissez de nouveau, Dieu vous donne un nouveau cœur mais
pas une nouvelle intelligence. Il est donc du devoir de tout chrétien de
renouveler son intelligence. Si vous ne renouvelez pas votre intelligence,
vous serez une personne ayant un esprit nouveau et une vieille intelligence.
Il y a beaucoup de chrétiens qui sont d’authentiques nouvelles créations
mais qui n’ont pas encore renouvelé leur intelligence. 

Si vous appartenez à une bonne église qui prêche et enseigne constamment
la Parole de Dieu, votre intelligence sera renouvelée. Malheureusement, il y
a des gens qui pensent savoir tout ce qu’il y a à savoir dans la Parole de
Dieu. 

Ne vous lassez pas d’apprendre ! Tout chrétien doit décider d’apprendre
constamment la Parole de Dieu. Vous ne devez jamais cesser d’apprendre.
Vous découvrirez toujours des choses que vous ne connaissez pas.  

Il y a des années, j’ai entendu un pasteur donner un témoignage de sa vie.
Avant d’être sauvé, il était pornographe de profession. Il jouait dans des
films pornographiques et posait pour des photographies pornographiques.
Le sexe était son travail et il n’y voyait rien de mal.

 Il avait l’impression qu’il donnait de l’amour chaque fois qu’il couchait
avec une fille. Il continua son style de vie de fornication après sa nouvelle
naissance, couchant avec une fille après l’autre. Il n’a jamais pensé qu’il y
avait quelque chose de mal à coucher avec quelqu’un sans être marié. 

Un soir, il était au lit avec l’une des filles quand soudain, une énorme
silhouette noire est apparue au pied de son lit. Il était terrifié et il s’est dit :
« Quelque chose ne va pas ! » Le lendemain, il fit des recherches dans sa
Bible et découvrit l’endroit où la Parole de Dieu dit qu’il est mauvais de
forniquer.

Que l’impudicité, qu’aucune espèce d’impureté... ne soient pas même
nommées parmi vous, ainsi qu’il convient à des saints.

Éphésiens 5 : 3



Croyez-le ou non, cet homme était né de nouveau, mais à cause de son
passé, il ignorait simplement que la fornication était un péché. Il se peut
qu’à cause de votre passé, vous ne soyez même pas conscient que certaines
choses sont des péchés.

Je connais des chrétiens qui ont des préjugés ou qui sont même racistes. Il y
a des pasteurs qui sont racistes dans leurs pensées et leurs décisions. Sans
même nous en rendre compte, nous continuons à faire de mauvaises choses
bien que nous soyons vraiment nés de nouveau dans notre cœur. C’est
pourquoi nous avons besoin de la Parole de Dieu pour renouveler notre
intelligence.

...soyez transformés par le RENOUVELLEMENT DE
L’INTELLIGENCE...

Romains 12:2

C’est en fait le renouvellement de notre intelligence qui entraîne une
transformation visible. Si vous lisez la Bible, votre esprit sera renouvelé et
votre attitude changera. Le vrai changement que nous recherchons chez les
chrétiens passe par un renouvellement de l’intelligence dans la Parole de
Dieu. Il y a beaucoup de chrétiens qui ne paient pas la dîme simplement
parce que leur intelligence est polluée par de fausses idées. Certains pensent
que les pasteurs n’utilisent l’argent que pour leur style de vie extravagant.
Cependant, tout chrétien dont l’intelligence est renouvelée se trouvera
transformé dans le domaine de ses finances. 

Comment renouveler votre intelligence

Voyez votre intelligence comme un ordinateur qui doit être programmé.
Tout ce que vous mettez dans votre intelligence, c’est ce qui en sortira.
Votre intelligence sera renouvelée en recevant la Parole. Les vieilles
pensées et idées seront effacées au fur et à mesure que vous recevrez la
Parole.

Déjà vous êtes purs, à cause de la PAROLE que je vous ai annoncée.

Jean 15:3



Votre intelligence est également renouvelée en rejoignant la bonne église et
en apprenant les bonnes choses. Au fur et à mesure que vous recevez la
Parole par l’intermédiaire de votre pasteur, vous expérimenterez
progressivement un changement dans votre intelligence.

Afin de la sanctifier par la PAROLE, après l’avoir purifiée par le
baptême d’eau,

Éphésiens 5:26

C’est l’intelligence renouvelée qui vous permettra de mener la nouvelle vie.
Quand les gens verront la nouvelle vie, ils sauront que quelque chose de
réel vous est arrivé !

PRINCIPE No. 6

APRÈS ÊTRE NÉ DE NOUVEAU, VOTRE CORPS DEMEURE LE
MÊME ; VOUS DEVEZ L’ASSUJETTIR

Mais je traite durement mon corps et je le tiens assujetti...

1 Corinthiens 9:27

Quand vous êtes sauvé, votre corps demeure toujours le même. Vous ne
changez pas physiquement. Si vous étiez grand et maigre avant le salut,
vous serez grand et maigre après le salut. Si vous aviez de longs cheveux
avant d’être né de nouveau, vous aurez encore de longs cheveux après le
salut. Est-ce que cela signifie que rien ne s’est produit dans votre vie? Pas
du tout ! Votre esprit est recréé en Dieu. 

Quand les gens donnent leur vie à Christ, ils croient souvent que tout sera
différent à partir de ce moment. Cependant, ils rentrent chez eux et se
rendent à l’évidence qu’ils sont encore animés des vieux sentiments qu’ils
avaient avant le salut. Ils sont animés de convoitise. Les vieux sentiments
de jalousie, de haine et de colère reviennent.

Le diable commence à leur dire : « Vous n’êtes pas un véritable chrétien.
Vous n’êtes pas sauvé. Vous n’êtes pas né de nouveau ! » Satan continue à



vous harceler en affirmant : « Si vous étiez vraiment né de nouveau, une
telle pensée ou un tel sentiment ne vous viendrait jamais à l’esprit. Satan
vous dit : Aucun des chrétiens assis dans cette église n’a le genre de pensées
qui vous animent. »

Mais Satan est un menteur ! Nous avons tous des pensées et des sentiments
que nous ne voulons pas avoir même si nous sommes nés de nouveau.
Quiconque est né de nouveau doit encore lutter avec la chair. Même Paul
s’inquiétait pour sa chair. Il savait que sa chair pourrait le déshonorer un
jour. C’est pourquoi il gardait sa chair constamment assujettie.

...Je TRAITE DUREMENT [GARDER SOUS CONTRÔLE] MON
CORPS et je le tiens assujetti, de peur d’être moi-même rejeté, après
avoir prêché aux autres.

1 Corinthiens 9:27

Paul a eu tant de visions et de révélations de Jésus-Christ. Paul était l’un des
plus grands apôtres, avec des signes et des prodiges dans son ministère. Il a
ressuscité les morts, et les morsures de serpent n’eurent aucun effet sur lui.
Paul a écrit la moitié du Nouveau Testament. Pourtant, ce grand homme
était inquiet au sujet de sa chair. Même s’il était né de nouveau, sa chair
(corps) était toujours la même. Il déclara qu’il n’y avait rien de bon dans sa
chair. 

Ce qui est bon, je le sais, n’habite pas en moi, c’est-à-dire dans ma
chair :...

Romains 7:18

Peu importe qui vous êtes, vous avez toujours un corps à assujettir. Avez-
vous déjà vu un esprit fumer, boire de l’alcool, se droguer ou regarder de la
pornographie ? Certainement pas ! C’est la chair qui boit et fume. Avez-
vous déjà vu un esprit se rendre coupable de fornication ? Sûrement pas !
C’est la chair qui fait toutes ces choses mauvaises ! Les œuvres de la chair
sont énumérées ci-dessous :



Or, les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l’impudicité,
l’impureté, la dissolution, l’idolâtrie, la magie, les inimitiés, les
querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les
sectes, l’envie, l’ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables...

Galates 5:19-21

Ces œuvres ne sont pas les œuvres de Satan ou les œuvres des mauvais
esprits. Détrompez-vous, ce ne sont pas seulement les œuvres de la chair du
non-croyant. Avez-vous la chair ? Évidemment ! Vous avez un corps et moi
également. Cela signifie que nous pouvons commettre ces actes horribles
énumérés ci-dessus. La chair est un véritable fardeau que nous subissons
tout au long de cette vie. C’est pour cette raison que nous n’avons pas
confiance en la chair.

...et qui ne mettons point notre confiance en la chair.

Philippiens 3:3

C’est pourquoi nous devons avoir de la miséricorde envers les chrétiens qui
tombent dans le péché, parce que lorsque nous nous considérons nous-
mêmes, nous réalisons que nous faisons face à des tentations et des
sentiments similaires dans notre chair. 

Frères, si un homme vient à être surpris en quelque faute, vous qui êtes
spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-
même, de peur que tu ne sois aussi tenté.

Galates 6:1

Un jour, quand Jésus viendra, nos corps seront transformés en corps
immortels et incorruptibles. Nous ne pourrons plus pécher. 

...Nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons changés...La
trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous,
nous serons changés. Car il faut que ce corps corruptible revête
l’incorruptibilité, et que ce corps mortel revête l’immortalité.



1 Corinthiens 15:51-53

Un jour, je rendis visite à un de mes amis, un pécheur endurci qui ne voulait
pas naitre de nouveau. Le Saint-Esprit me conduisit à lui parler de Christ.
Pour la première fois, il écouta. A la fin il me demanda : « Que dois-je faire
? » Je le conduisis dans la prière du pécheur, et il affirma ensuite : « Dag,
merci beaucoup. J’ai l’impression d’être une personne changée. » Puis je
décidai de le conduire à recevoir le baptême du Saint-Esprit. Je lui imposai
les mains et à ma surprise, il reçut le Saint-Esprit, et se mit à parler
couramment en langues. Soudain, une autre chose se produisit. Lorsque je
le touchai, il était « ivre d’Esprit » et tomba sur son lit .Il parla en langues
pendant un certain temps. Une heure plus tard, je décidai de partir. 

Environ cinq heures plus tard, je revins à son appartement pour le voir.
Quand j’y parvins, je m’arrêtai à la porte avant d’entrer. Qu’est-ce que
j’entendis ? Mon nouveau converti forniquait dans la chambre avec sa
copine ! Oh mon Dieu ! Si peu de temps après une merveilleuse expérience
de salut et le baptême du Saint-Esprit ! J’étais horrifié ! Je me demandai : «
Cet homme était-il vraiment né de nouveau ? La nouvelle naissance a-t-elle
des effets sur une personne ? »

La réponse est : « Tout à fait ! » La réalité était que le corps de mon ami
était toujours le même et capable de commettre tous les péchés de la chair.
En tant que bébé chrétien, il avait laissé sa chair à la merci de tous les vieux
péchés. Sa chair s’était une fois de plus engagée dans le péché, parce
qu’elle n’avait pas été affectée par « l’expérience de la nouvelle naissance
». Bien que vous soyez né de nouveau, votre chair est toujours la même. Ne
l’oubliez jamais ! Gardez-la assujettie, sinon elle vous mènera au péché. 

Assujettissez votre chair

Il existe des moyens pratiques grâce auxquels vous pouvez assujettir votre
corps. Premièrement, soyez conscient du potentiel de votre chair à
commettre le mal. Passez régulièrement du temps à jeûner. Ne donnez pas
d’opportunités à votre chair. Ce dont nous avons besoin, c’est de la sagesse
qui nous permette de rester loin des dangereux attraits de la chair.



...seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte de vivre selon la
chair...

Galates 5:13

Si vous vous exposez à certaines choses, vous tomberez. Si je m’expose à
certaines choses, je tomberai. Dieu a déclaré très clairement : « Fuis les
passions de la jeunesse, » Si Dieu savait que nous pourrions gagner le
combat du contrôle de la chair, Il nous aurait demandé de combattre. Quand
Dieu vous dit de fuir, vous devez fuir ! Ne restez pas pour combattre. Fuyez
pour sauver votre vie ! Votre corps demeure toujours le même. Ne vous fiez
pas à votre chair, il n’y a rien de bon dans votre corps. Ne donnez pas accès
au diable et ne laissez aucune chance à votre chair !

et ne donnez pas accès au diable.

Éphésiens 4:27

PRINCIPE No. 7

APRÈS ÊTRE NÉ DE NOUVEAU, VOTRE INTELLIGENCE EST
ENCORE À LA MERCI DE TOUT TYPE DE PENSÉES; VOUS
DEVEZ APPRENDRE À CULTIVER LES BONNES PENSÉES.

Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s’élève contre
la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à
l’obéissance de Christ.

2 Corinthiens 10:5

Vous êtes peut-être un chrétien né de nouveau qui garde son corps assujetti,
et renouvelle régulièrement son intelligence par la Parole de Dieu, mais
votre intelligence est toujours ouverte à toutes sortes de pensées provenant
du diable.  Le diable fera toujours appel à votre intelligence. La Bible nous
enseigne que nous devons renverser les raisonnements.

Votre intelligence est le champ de bataille. L’outil le plus puissant de Satan
est la « suggestion ». Il a tenté Jésus par le truchement de Ses pensées. 



Une pensée est comme un oiseau qui vole au-dessus de votre tête. Il peut se
poser sur votre tête, mais il ne doit pas être autorisé à faire un nid sur votre
tête. Quand vous avez des pensées impies, résistez-les immédiatement. Ne
soyez pas surpris lorsque des choses scandaleuses vous viennent à l’esprit.
C’est le combat de tout chrétien né de nouveau ; garder votre intelligence
pure en tout temps. 

Le diable nous envahit de pensées de peur et d’inquiétude. Quand j’étais
étudiant en médecine, j’ai vu de nombreux jeunes patients mourir à
l’hôpital. Rapidement, un esprit de peur m’opprima. Je m’imaginais mourir
des mêmes maladies, et je pensais même à tous les détails de mes
funérailles. La peur est un esprit oppressif qui agit dans l’intelligence. J’ai
dû me débarrasser des peurs et des angoisses qui envahissaient mon âme. 

Que ce soit l’inquiétude, la peur ou la convoitise, vous devez apprendre à
renverser les mauvais raisonnements. Assujettissez vos pensées et rendez-
les obéissantes à la Parole de Dieu. Résistez au diable en résistant aux
pensées et aux suggestions qui viennent du fond de l’enfer

Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout
ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui
mérite l’approbation, ce qui est vertueux et digne de louange, soit
l’objet de vos pensées.

Philippiens 4:8

La Bible nous dit exactement ce qui devrait être l’objet de nos pensées. Elle
nous demande de penser à des choses pures, saintes et paisibles. 

Assujettissez vos pensées

L’une des meilleures façons d’assujettir vos pensées est d’écouter les
enregistrements de prédication. La musique et les vidéos chrétiennes sont
de bons outils qui vous permettent d’assujettir vos pensées. Ne donnez pas
accès au diable. Vous donnez accès au diable quand vous laissez les
mauvaises pensées s’installer dans votre esprit. Elles vous opprimeront et
vous obséderont jusqu’à ce que vous deveniez possédé.



Chapitre 3

Sept grands principes pour un grand changement

Seulement, elles avaient entendu dire: Celui qui autrefois nous
persécutait annonce maintenant la foi qu’il s’efforçait alors de détruire.

Galates 1:23

Beaucoup de gens déclarent être né de nouveau mais leurs vies ne
présentent aucun grand changement. Dès que vous êtes sauvé(e), vous
devez vous battre pour expérimenter un grand changement dans votre vie.
Quel est l’intérêt du salut si vous n’affichez aucun grand changement ?
Comment pouvez-vous demeurer aussi paresseux que vous l’étiez
auparavant, aussi immoral que vous l’étiez auparavant ou aussi querelleur
que vous l’étiez  auparavant ? Le salut est censé causer un grand
changement en vous.

Quand je naquis de nouveau, ma mère fit une confidence à l’une de ses
amies. « Je ne sais pas et ne comprends pas le sens de la nouvelle naissance,
mais je sais une chose, c’est que mon fils a changé », dit-elle. Voyez-vous,
les gens qui ne vont pas à l’église doivent pouvoir déceler un grand
changement en vous. Les gens qui ne comprennent pas le christianisme
doivent pouvoir constater qu’un grand changement s’est opéré en vous. La
plupart des non-croyants ne liront jamais la Bible. Cependant, la plupart des
non-croyants qui ne liront jamais la Bible vous rencontreront. Ils vont
interagir avec vous. À leurs yeux, vous serez le message du salut. Votre vie
transformée sera le témoignage qu’ils doivent absolument voir. Le grand
changement qui s’est opéré dans votre vie leur enverra un message. Le
changement qui s’est opéré en vous leur servira d’inspiration.

Dans ce chapitre, nous voulons étudier de quelle manière un grand
changement s’opèrera dans votre vie après la nouvelle naissance. Le fait
qu’il n’y ait pas de changement dans votre vie depuis l’expérience de votre
salut ne signifie pas que votre salut n’est pas réel. Le salut est très réel.
Jésus change les vies. Si votre vie n’est pas changée, c’est parce qu’il y a



des choses que vous ne faites pas convenablement. Voici les sept principes
qui garantiront un grand changement dans votre vie.

PRINCIPE No. 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
CROISSEZ SPIRITUELLEMENT.

Pour moi, frères, ce n’est pas comme à des hommes spirituels que j’ai
pu vous parler, mais comme à des hommes charnels, comme à des
enfants en Christ. Je vous ai donné du lait, non de la nourriture solide,
car vous ne pouviez pas la supporter; et vous ne le pouvez pas même à
présent.

1 Corinthiens 3:1-2

L’homme se compose d’un esprit, d’une âme (intelligence) et d’un corps.
Après votre nouvelle naissance, votre esprit est un nouveau-né. Vous
possédez désormais un nouveau cœur. Comme vous le savez, le cœur ou
l’esprit de l’homme est le siège de tout le comportement humain. Lorsque le
cœur d’un homme est changé, son comportement change aussi. Le cœur de
l’homme, c’est son esprit. Si votre esprit est un tout petit bébé sous-
développé, il ne pourra pas influencer votre intelligence et votre corps.

Quelle influence un bébé peut-il avoir sur la société ? Très négligeable !
Mais si un bébé grandit, il peut grandement influencer la société. Tous les
hommes influents de ce monde ont été, par le passé, de tous petits bébés
portés par leurs mères. Permettez à votre esprit de devenir un « homme » en
se nourrissant de la Parole de Dieu. Laissez croître votre esprit en parlant en
langues ! Laissez croître votre esprit en communiant  régulièrement dans la
maison de Dieu. Si votre esprit est développé, il influencera votre
intelligence et votre corps. Votre esprit mature et développé commencera à
présenter de grands changements dans votre vie.

PRINCIPE No. 2



UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
RENOUVELEZ VOTRE INTELLIGENCE GRÂCE À LA PAROLE
DE DIEU.

Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos
corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de
votre part un culte raisonnable. N

e vous conformez pas au siècle présent, MAIS SOYEZ
TRANSFORMÉS PAR LE RENOUVELLEMENT DE
L’INTELLIGENCE, afin que vous discerniez quelle est la volonté de
Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.

Romains 12:1-2

La transformation s’opère grâce au renouvellement ou  la reprogrammation
de votre intelligence. Sans ce renouvellement, il n’y aura ni transformation,
ni changement.

Étant donné que vous avez trouvé Jésus, tout le monde s’attend à voir le
grand changement dans votre vie. Le salut s’accompagne toujours d’un
grand changement. Cependant, beaucoup de gens ne présentent aucun
changement dans leurs vies. Pouvons-nous en conclure que le salut n’est
pas réel ? Certainement pas ! Un grand changement s’opèrera lorsque vous
renouvellerez votre intelligence. Votre vie change au fur et à mesure que
votre intelligence change. Votre intelligence est l’ordinateur. Elle a besoin
d’être reprogrammée avec la Parole de Dieu.

Les choses que vous entrez dans l’ordinateur sont les mêmes choses qui en
ressortent. Si vous y mettez des ordures, il en sortira des ordures. Si vous y
entrez la Parole de Dieu, une vie reposant sur la Parole de Dieu en sortira.
Beaucoup de gens ne reprogramment pas leur intelligence après leur
nouvelle naissance. Voilà pourquoi ils ne présentent aucun changement. Le
salut provoque toujours un changement radical dans une personne. Les
choses que vous aviez l’habitude de faire, vous ne les ferez plus ! Les
choses que vous aviez l’habitude de dire, vous ne les direz plus ! Les
endroits que vous aviez l’habitude de fréquenter, vous ne les fréquenterez



plus ! Tous ces grands changements vont s’opérer parce que votre
intelligence aura été reprogrammée avec la Parole de Dieu.

Dans l’épître aux Éphésiens, Paul décrit les changements majeurs qui
s’opèrent dans les vies des gens. Pour lui, ces changements s’apparentent à
« revêtir l’homme nouveau ». Le nouvel homme ne volera plus ! Le nouvel
homme ne mentira plus ! Le nouvel homme se débarrassera du mauvais
langage ! Le nouvel homme mettra de côté l’amertume, la colère, la
clameur et les paroles méchantes. Le nouvel homme sera désormais gentil,
compatissant et miséricordieux. Ces grands changements sont le fruit du
renouvellement de l’esprit de l’intelligence de ces personnes. Autrement dit,
la partie la plus profonde de l’ordinateur a été soumise à un renouvellement.
Il y a un renouvellement dans l’esprit d’intelligence !

Eu égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les
convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l’esprit de votre intelligence,
et à revêtir l’homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une
sainteté que produit la vérité. 

C’est pourquoi, renoncez au mensonge, et que chacun de vous parle selon la
vérité à son prochain ; car nous sommes membres les uns des autres. 

Si vous vous mettez en colère, ne péchez point ; que le soleil ne se couche
pas sur votre colère, et ne donnez pas accès au diable. Que celui qui
dérobait ne dérobe plus ; mais plutôt qu’il travaille, en faisant de ses mains
ce qui est bien, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin.

Qu’il ne sorte de votre bouche aucune parole mauvaise, mais, s’il y a lieu,
quelque bonne parole, qui serve à l’édification et communique une grâce à
ceux qui l’entendent. N’attristez pas le Saint Esprit de Dieu, par lequel vous
avez été scellés pour le jour de la rédemption. Que toute amertume, toute
animosité, toute colère, toute clameur, toute calomnie, et toute espèce de
méchanceté, disparaissent du milieu de vous. Soyez bons les uns envers les
autres, compatissants, vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous
a pardonné en Christ.

Éphésiens 4:22-32



PRINCIPE No. 3

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
ÉCOUTEZ BEAUCOUP DE PRÉDICATIONS

Ainsi la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de la
parole de Christ.

Romains 10:17

Un grand changement surviendra dans votre vie si vous écoutez beaucoup
de prédications. Toute personne qui écoute la prédication en est affectée.
Cela est dû au fait que la foi vient de ce qu’on entend. Les gens qui ont
expérimenté un grand changement sont ceux qui s’adonnent à la
prédication. Après ma nouvelle naissance, j’ai reçu des cassettes des
prédications de Kenneth Hagin. Le plus grand changement dans ma vie est
venu de leur écoute.

Une fois, j’ai visité une église que je n’avais plus fréquentée depuis huit
ans. J’ai été émerveillé par la transformation qu’elle avait subie. 

Les fidèles étaient vivants ! Ils étaient dynamiques ! Ils étaient matures ! Ils
étaient enthousiastes ! Ils étaient pleins d’aisance ! Ils avaient grandi ! Ils
étaient devenus des donateurs ! C’était merveilleux ! Alors je me rendis
compte que l’église écoutait le podcast de ma prédication. Ils étaient
plongés dans la Parole de Dieu et écoutaient les sermons, les uns après les
autres. Il est vrai que je ne les avais pas vus depuis huit ans, mais leur
transformation était indubitable.

La meilleure chose que vous puissiez faire pour vous-même c’est de vous
adonner à l’écoute des messages prêchés. La foi vient de ce qu’on entend.
Vous deviendrez un homme de foi ; un homme avec de grandes croyances.
Apprenez à écouter le même message encore et encore. Plus vous écoutez le
même message, plus il s’enracine en vous. Plus il pénètre votre esprit, plus
il produit un changement dans votre vie. C’est peut-être l’habitude la plus
radicale en termes de transformation de vie que je peux vous recommander.



Écouter des prédications est comme reprendre des études à l’université. Les
universités changent les vies des gens. Dès que les gens terminent leurs
études à l’université, ils deviennent des avocats, des médecins, des
ingénieurs, des pharmaciens, etc. Lorsque vous écoutez des prédications,
c’est comme si vous receviez des cours d’université à la maison, dans votre
véhicule, sur la route, dans votre lit ou dans la salle de sport. Attendez-vous
à subir de plus grandes transformations alors que vous vous enracinez dans
l’écoute des messages prêchés !

PRINCIPE No. 4

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
CHANGEZ VOS AMIS

Ne vous y trompez pas : « les mauvaises compagnies corrompent les
bonnes mœurs ».

1 Corinthiens 15:33 (LS)

Vos amis représentent une autre chose qui affecte considérablement votre
capacité à afficher un grand changement. Vos amis passent toute la semaine
à vos côtés. Vous ne passez peut-être que deux ou trois heures à l’église
chaque semaine, mais vous pouvez passer plus de trente heures avec vos
amis au cours de la même semaine. Évidemment, vos amis vous
influenceront bien plus que l’église ne le fait. Celui qui passe plus de temps
avec vous vous influence davantage.

Il est important que vous changiez d’amis, maintenant que vous êtes né de
nouveau. Si vous gardez vos anciens amis, je peux vous rassurer que vous
allez rétrograder. Quand je suis né de nouveau, j’avais beaucoup d’amis à
travers le monde. Après l’expérience du salut, je me rendis compte qu’il ne
serait pas possible de les garder dans ma vie. Progressivement, chacun
d’entre eux a disparu de ma vie.

Parfois, je rencontre certains de ces gens en ville. Ils apparaissent comme
des étrangers à mes yeux. Je ne sais pas où se trouvent la plupart de mes
vieux amis. Mes nouveaux amis sont chrétiens. Je n’ai plus rien en commun



avec mes anciens amis. Après votre nouvelle naissance, il n’y aura pas de
changement dans votre vie si vous ne changez pas d’amis. Montrez-moi vos
amis et je vous décrirai votre état spirituel !

Comment pouvez-vous continuer à maintenir une relation avec les
menteurs, les bandits, les fornicateurs et les adultères de ce monde ?
Comment pouvez-vous être pur(e) si vous maintenez toutes ces amitiés ? Si
vous gardez vos anciens amis, vous aurez l’air d’un idiot chaque fois que
vous essayerez de faire ce qui est juste. Combien de temps resterez-vous
comme un intrus au milieu des non-croyants ?

PRINCIPE No. 5

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
COMMUNIEZ BEAUCOUP

N’abandonnons pas notre assemblée, comme c’est la coutume de
quelques-uns; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d’autant
plus que vous voyez s’approcher le jour.

Hébreux 10:25

Une fois que vous êtes né de nouveau, un grand changement surviendra si
vous communiez beaucoup. Nous sommes dans le monde, mais nous ne
sommes pas du monde. Tout ce qui est dans le monde est froid, mais vous
êtes chaud(e). Si vous séparez un charbon ardent des autres charbons, il
s’éteint rapidement et devient froid. C’est ce qui vous arrive lorsque vous
êtes sorti(e) de la communion. Vous devenez rapidement froid(e).

Les autres membres de l’église sont les charbons ardents qui vous
maintiennent au chaud. Aussitôt que vous abandonnez la communion, les
réunions et l’église, vous commencez à vous refroidir.

Voilà pourquoi vous devez faire attention lorsque vous voyagez pour vous
rendre à un nouvel endroit. En effet, tout nouveau cadre présente un défi de
communion. Lorsque vous emménagez dans un nouveau cadre, vous
risquez de tomber parce que vous n’avez pas accès à une bonne



communion. Chaque fois que vous voyagez, vous devez rapidement
rejoindre la communion. Autrement, vous serez séparé(e) et deviendrez
froid(e). Dans Hébreux, l’avertissement est clair. « N’abandonnons pas
notre assemblée comme c’est la coutume de quelques-uns ». J’ai vu des
chrétiens bien affermis rétrograder parce qu’ils avaient abandonné la
communion.

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE LORSQUE
VOUS SEREZ REVÊTU DE LA PUISSANCE DU SAINT-ESPRIT 

Et voici, j’enverrai sur vous ce que mon Père a promis ; mais vous,
restez dans la ville jusqu’à ce que vous soyez revêtus de la puissance
d’en haut.

Luc 24 : 49

Vous avez besoin d’une grande puissance pour être un chrétien. Le monde
est rempli de plaisirs, de tentations et de choses que nous désirons. Les
filles désirent les garçons, et les garçons désirent les filles ! C’est une
situation normale ! Vous avez besoin de la puissance de Dieu pour ne plus
faire ce qui est naturel. Dieu sait que nous sommes désespérément attiré(e)
vers le péché .C’est pourquoi Il nous a donné le Saint-Esprit.

Vous devriez écouter certains des témoignages de gens qui sont totalement
transformés par la puissance de Dieu. Les toxicomanes sont délivrés de la
drogue ! Les fumeurs sont capables d’arrêter de fumer ! Les fornicateurs
sont capables de prêcher aux filles avec qui ils ont  couché auparavant !

Tous ces grands changements ne sont possibles qu’avec la puissance du
Saint-Esprit.

Voulez-vous un grand changement dans votre vie ? Priez et invoquez le
Saint-Esprit. Recevez le Saint-Esprit et dépendez de Lui. Vous serez
émerveillé(e) par le grand changement dans votre vie ! Jésus a demandé aux
disciples d’attendre  jusqu’à ce qu’ils soient revêtus de la puissance. Tout le



monde doit être revêtu de la puissance. Si vous n’êtes pas revêtu de la
puissance, vous n’expérimenterez jamais un grand changement.

PRINCIPE No. 7

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, UN GRAND
CHANGEMENT SURVIENDRA DANS VOTRE VIE SI VOUS
APPRENEZ Á PRIER ET Á PARLER EN LANGUE.

En effet, celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes, mais à
Dieu, car personne ne le comprend, et c’est en esprit qu’il dit des
mystères. Celui qui prophétise, au contraire, parle aux hommes, les
édifie, les exhorte, les console. Celui qui parle en langue s’édifie lui-
même; celui qui prophétise édifie l’Église. Je désire que vous parliez
tous en langues, mais encore plus que vous prophétisiez. Celui qui
prophétise est plus grand que celui qui parle en langues, à moins que ce
dernier n’interprète, pour que l’Église en reçoive de l’édification.

1 Corinthiens 14:2-5

Parler en langues vous construit plus que tout. Vous ne trouverez pas de
personne superficielle et inchangée parler en langues pendant des heures.
Ceux qui présentent un grand changement sont ceux qui parlent en langues
pendant des heures. Lorsque vous parlez en langues, vous édifiez votre
esprit. Votre homme spirituel s’édifie pendant que vous parlez en langues.

Lorsque vous priez en langues, vous pouvez faire appel à Dieu dans une
langue secrète. Vous liez les démons dans le monde spirituel. Parler en
langues est une arme secrète que Dieu vous a donnée. Aucune chose n’a
autant changé ma vie que de parler en langues ! J’ai appris à parler en
langues pendant des heures ! Je préfère parler en langues plutôt que de prier
en Français ! Je prie dans l’esprit et je prie avec compréhension ! Je suis
chargé à bloc comme une batterie lorsque je parle en langues ! Je prends la
forme d’une centrale électrique spirituelle lorsque je parle en langues !

La raison pour laquelle vous ne parlez pas beaucoup en langues c’est parce
que vous voulez vous comprendre. Vous ne pouvez pas comprendre les
langues ! Vous devez croire que vous adressez vos prières à Dieu lorsque



vous parlez en langues. Parler en langues vous permet de prier sans cesse.
Cela vous permet d’invoquer Dieu à tout moment. C’est un don que Dieu
nous a fait.

Vous devez vous servir d’une montre pour prier en langues. Commencez à 6
heures et finissez  à 7 heures. Commencez à 4 heures et finissez à 5 heures.
Commencez à 15 heures et finissez à 16 heures. Utilisez votre montre pour
savoir combien de temps vous avez prié. Vous ne pouvez pas prier en
langues sans utiliser votre montre. Lorsque vous priez en langues, vous ne
pouvez même pas savoir à quel moment vous avez dit « Amen ». Vous
devez juste apprendre à prier en une heure. Parlez en langues et un grand
changement s’opérera dans votre vie. Vous deviendrez une centrale
électrique puissante ! Tous vos vieux problèmes disparaîtront et vous
profiterez de votre nouvelle vie en Christ. 



Chapitre 4

Sept grands principes pour une vie spéciale

Qui s’est donné lui-même pour nous, afin de nous racheter de toute
iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, PURIFIE PAR
LUI ET ZELE POUR LES BONNES ŒUVRES.

Tite 2:11-14

PRINCIPE No. 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, ACCEPTEZ LE
FAIT QUE VOUS ÊTES MIS Á PART POUR DEVENIR UNE
PERSONNE SPÉCIALE AYANT UNE VIE SPÉCIALE

Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été
manifestée. Elle nous enseigne à renoncer à l’impiété et aux convoitises
mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et
la piété, en attendant la bienheureuse espérance, et la manifestation de
la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur Jésus Christ, qui s’est
donné lui-même pour nous, afin de nous racheter de toute iniquité, et
de se faire un peuple qui lui appartienne, PURIFIE PAR LUI ET ZELE
POUR LES BONNES ŒUVRES.

Tite 2:11-14

L’appel de Dieu fait de vous une personne particulière ! Être particulier
signifie être manifestement différent de ce qui est habituel. Êtes-vous fier
d’être manifestement différent ou voulez-vous juste ressembler à tout le
monde ? Être particulier signifie sortir des sentiers battus et prévus de la
vie. Beaucoup de gens n’aiment pas être qualifiés de « personnes
particulières ».

Ils veulent tout juste être comme tout le monde. Je veux me marier comme
tout le monde ! Je veux avoir un enfant comme tout le monde ! Je veux



m’habiller comme tout le monde ! Je veux être riche comme tout le monde !
Mais il est temps que vous acceptiez que Dieu vous a appelé(e) pour que
vous vous déployiez sur un sentier de la vie totalement différent. C’est le
sens de la nouvelle naissance.

PRINCIPE No. 2

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS Á
PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT UNE VIE
SPÉCIALE SÉPARÉE PHYSIQUEMENT DES NON-CROYANTS. 

Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger. Car quel
rapport y a-t-il entre la justice et l’iniquité ? ou qu’y a-t-il de commun entre
la lumière et les ténèbres ? Quel accord y a-t-il entre Christ et Bélial ? ou
quelle part a le fidèle avec l’infidèle ? Quel rapport y a-t-il entre le temple
de Dieu et les idoles ? Car nous sommes le temple du Dieu vivant, comme
Dieu l’a dit : J’habiterai et je marcherai au milieu d’eux ; je serai leur Dieu,
et ils seront mon peuple. 

C’EST POURQUOI, SORTEZ DU MILIEU D’EUX, ET SEPAREZ-
VOUS, dit le Seigneur; Ne touchez pas à ce qui est impur, Et je vous
accueillerai. Je serai pour vous un père, Et vous serez pour moi des fils et
des filles, Dit le Seigneur tout puissant.

2 Corinthiens 6:14-18

Après votre nouvelle naissance, vous aurez une vie particulière. Vous devez
accepter cette particularité. L’une des particularités est celle d’être
physiquement séparé des non-croyants. Ne la combattez pas. Acceptez de
vous séparer physiquement de la compagnie des gens qui n’ont pas la même
croyance en Dieu que vous. Vous les rencontrerez au travail et à l’école.

Vous ne pouvez pas vraiment leur échapper parce que vous êtes dans ce
monde. Mais à bien des égards, vous devez être séparés. Ne fréquentez pas
le monde ! Ne sortez pas pour socialiser avec les non-croyants ! Ne
déjeunez pas, ne dînez pas et ne faites pas la fête avec des non-croyants.
N’ayez pas de colocataires non-croyants. N’ayez pas de meilleurs amis non-
croyants. Recherchez de nouveaux amis et demeurez séparé en Christ. Vous



ne pouvez pas tout avoir. Vous ne pouvez pas vous faire de nouveaux amis
tout en gardant les anciens. Vous ne pouvez pas mener la nouvelle vie tout
en gardant l’ancienne. Vous devez accepter d’être physiquement séparé des
gens qui n’ont pas les mêmes croyances que vous.

PRINCIPE No. 3

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS
Á PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT
UNE VIE SPÉCIALE PAR LA PARTICULARITÉ DE VOTRE
STYLE DE VIE PURE ET SAINT.

Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, dans lesquels vous
marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la
puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la
rébellion. Nous tous aussi, nous étions de leur nombre, et NOUS
VIVIONS AUTREFOIS SELON LES CONVOITISES DE NOTRE
CHAIR, ACCOMPLISSANT LES VOLONTÉS DE LA CHAIR ET DE
NOS PENSEÉS, et nous étions par nature des enfants de colère, comme
les autres...Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand
amour dont il nous a aimés,

Éphésiens 2:1-4

La sainteté sera la principale caractéristique qui vous rendra particulier dans
ce monde. Le monde entier suit les convoitises de la chair et les convoitises
de l’intelligence. Si vous n’êtes pas un croyant, vous accomplirez les désirs
de la chair et de l’intelligence. Après la nouvelle naissance, vous aurez
encore des désirs charnels et des désirs intellectuels. La différence entre
vous et un non-croyant est que vous n’accomplissez pas ces désirs.

Le monde entier suit ses désirs sexuels C’est pourquoi notre monde compte
des millions de fornicateurs, d’adultères, d’homosexuels et de personnes
immorales. Chacun fait simplement ce qu’il a envie de faire. Une fois que
vous êtes né de nouveau, vous ne pouvez pas simplement faire ce que vous
avez envie de faire. C’est ce que signifie être né de nouveau ! Bon nombre
de gens dans ce monde ne sont pas vierges quoiqu’ils ne soient pas mariés.
Être né de nouveau signifie que vous devez mener une vie sainte. Vous



devez mettre de côté toutes les formes d’immoralité. Cela vous rendra
certainement particulier !

Vous devez peut-être être vierge quand tous les autres ne sont pas vierges !
Dieu vous a appelé afin que vous soyez une personne particulière. Ne vous
y opposez pas ! Acceptez ce fait. En acceptant de mener une vie sainte et
particulière, vous êtes délivrés de nombreux maux. C’est votre vocation
d’être particulier ! C’est votre vocation d’être vierge quand tous les autres
ne sont pas vierges !

Lisez le verset ci-dessous. Paul est catégorique et ferme. Il nous exhorte à
ne pas nous comporter comme des païens. Ne marchez pas comme les non-
croyants ! Toute leur vie est une longue fête de lascivité, d’impureté et
d’avidité. Vous êtes maintenant une personne particulière ! Vous mènerez
une vie sainte et pure !

Voici donc ce que je dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c’est que
vous ne devez plus marcher comme les païens, qui marchent selon la
vanité de leurs pensées. Ils ont l’intelligence obscurcie, ils sont
étrangers à la vie de Dieu, à cause de l’ignorance qui est en eux, à cause
de l’endurcissement de leur cœur. AYANT PERDU TOUT
SENTIMENT, ILS SE SONT LIVRÉS Á LA DISSOLUTION, POUR
COMMETTRE TOUTE ESPÈCE D’IMPURETÉ JOINTE Á LA
CUPIDITÉ. Mais vous, ce n’est pas ainsi que vous avez appris Christ,
si du moins vous l’avez entendu, et si, conformément à la vérité qui est
en Jésus, c’est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller, eu
égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les
convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l’esprit de votre
intelligence, et à revêtir l’homme nouveau, créé selon Dieu dans une
justice et une sainteté que produit la vérité.

Éphésiens 4:17-24

PRINCIPE No. 4

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS
Á PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT
UNE VIE SPÉCIALE GRÂCE AUX ASPIRATIONS DE VOTRE VIE 



Car toutes ces choses, ce sont les païens qui les recherchent. Votre Père
céleste sait que vous en avez besoin. Cherchez premièrement le
royaume et la justice de Dieu ; et toutes ces choses vous seront données
par-dessus. Ne vous inquiétez donc pas du lendemain ; car le lendemain
aura soin de lui-même. A chaque jour suffit sa peine.

Matthieu  6:32-34

Le monde entier court après l’argent. Une fois que vous êtes né de nouveau,
vous devez être différent de tous ceux qui vivent dans le monde. Vous devez
être différent du monde eu égards à votre motivation. Quelles sont les
motivations du monde ? Les païens recherchent les vêtements, la nourriture,
l’argent et l’or. Votre particularité proviendra du fait que vous ne
rechercherez pas l’argent, l’or, les vêtements et les maisons, mais vous
chercherez le royaume de Dieu.

Cherchez premièrement le royaume de Dieu et Sa justice. Ce sont les
paroles de Jésus. Pendant que vous cherchez le royaume de Dieu, toutes les
choses que les païens recherchent vous seront données en plus.

La différence entre un homme d’affaires chrétien et un homme d’affaires
mondain est la suivante : les deux gagnent de l’argent et les deux cherchent
à faire du profit. Mais l’homme d’affaires chrétien cherche le royaume de
Dieu et Sa justice.

En cherchant le royaume de Dieu et Sa justice, l’homme d’affaires chrétien
fera plus de profit que l’homme d’affaires séculier qui cherche uniquement
l’argent et l’or. Cherchez premièrement le royaume de Dieu et découvrez
par vous-même comment Dieu rendra prospère une personne particulière.

PRINCIPE No. 5

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS
Á PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT
UNE VIE SPÉCIALE EN RESPECTANT LE SABBAT.

a. Le sabbat un signe particulier pour le peuple de Dieu.



L’Éternel parla à Moïse, et dit: Parle aux enfants d’Israël, et dis-leur:
Vous ne manquerez pas d’observer mes sabbats,  CAR CE SERA
ENTRE MOI ET VOUS, ET PARMI VOS DESCENDANTS, UN
SIGNE auquel on connaîtra que je suis l’Éternel qui vous sanctifie.
Vous observerez le sabbat, car il sera pour vous une chose sainte. Celui
qui le profanera, sera puni de mort ; celui qui fera quelque ouvrage ce
jour-là, sera retranché du milieu de son peuple. 

On travaillera six jours; mais le septième jour est le sabbat, le jour du
repos, consacré à l’Éternel. Celui qui fera quelque ouvrage le jour du
sabbat, sera puni de mort. Les enfants d’Israël observeront le sabbat,
en le célébrant, eux et leurs descendants, comme une alliance
perpétuelle. 

CE SERA ENTRE MOI ET LES ENFANTS D’ISRAËL UN SIGNE qui
devra durer à perpétuité; car en six jours l’Éternel a fait les cieux et la
terre, et le septième jour il a cessé son œuvre et il s’est reposé.

Exode 31:12-17

Lisez attentivement les Écritures. Vous verrez comment Dieu prend acte du
jour du sabbat. Aujourd’hui, chaque pays observe le Jour de
l’indépendance, le Jour de l’Empire, les jours fériés, les fêtes religieuses et
bien d’autres fêtes du genre. Ces fêtes témoignent du respect de certains
événements et de certaines institutions.

Après votre nouvelle naissance, vous devez montrer votre respect pour Dieu
en honorant le jour du sabbat. Les non-croyants et les non-chrétiens
dorment dans leur chambre le jour du sabbat.

En restant à la maison, sans aller à l’église, sans servir Dieu et sans écouter
la parole de Dieu le jour du sabbat, ils s’identifient comme des non-
croyants. Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez être différent
du non-croyant. Cette différence devient flagrante le jour du sabbat.
Aujourd’hui, la plupart des Européens ne vont pas à l’église le dimanche.
C’est un signe qu’ils se sont éloignés de Dieu. C’est un signe qu’ils ne sont
pas chrétiens.



Dans d’autres parties du monde, la plupart des gens vont à l’église le
dimanche. C’est un signe qu’ils ont une certaine foi en Dieu. Peut-être n’y
a-t-il pas de plus grande preuve de votre salut que le changement dans ce
que vous faites le jour du sabbat.

b. Le sabbat est un jour de repos pour le peuple de Dieu.

Le dixième jour de ce septième mois, ce sera le jour des expiations:
vous aurez une sainte convocation, vous humilierez vos âmes, et vous
offrirez à l’Éternel des sacrifices consumés par le feu. Vous ne ferez
aucun ouvrage ce jour-là, car c’est le jour des expiations, où doit être
faite pour vous l’expiation devant l’Éternel, votre Dieu. Toute personne
qui ne s’humiliera pas ce jour-là sera retranchée de son peuple. Toute
personne qui fera ce jour-là un ouvrage quelconque, je la détruirai du
milieu de son peuple. Vous ne ferez aucun ouvrage. C’est une loi
perpétuelle pour vos descendants dans tous les lieux où vous habiterez.
CE SERA POUR VOUS UN SABBAT, UN JOUR DE REPOS, et vous
humilierez vos âmes; dès le soir du neuvième jour jusqu’au soir
suivant, vous célébrerez votre sabbat.

Lévitique 23:27-32

Le sabbat sera un jour de repos pour vous si vous l’observez. Le jour du
sabbat est un jour de repos, que ce soit le samedi, le dimanche ou le lundi.
Ne vous souciez pas de savoir de quel jour de la semaine il s’agit. Il doit y
avoir un jour que vous avez choisi de mettre à part pour Dieu. Une journée
pour vous reposer du travail séculier !

c. Le sabbat est un jour pendant lequel on va à l’église.

De Perge ils poursuivirent leur route, et arrivèrent à Antioche de
Pisidie. Étant entrés dans la synagogue le jour du sabbat, ils s’assirent.
Après la lecture de la loi et des prophètes, les chefs de la synagogue leur
envoyèrent dire: Hommes frères, si vous avez quelque exhortation à
adresser au peuple, parlez. Paul se leva, et, ayant fait signe de la main,
il dit: Hommes Israélites, et vous qui craignez Dieu, écoutez !

Actes 13:14-16



Vous ne pouvez pas aller au stade pour regarder un match de football au lieu
d’aller à l’église le jour du sabbat. Le jour du sabbat est le jour pour aller à
l’église ! Le jour du sabbat est un jour pour servir Dieu et L’adorer. Jésus se
rendit à la synagogue le jour du sabbat. C’était Sa coutume d’aller à
l’église. C’est ce qu’Il fit le jour du sabbat. Vous ne pouvez pas dormir à la
maison le jour du sabbat. Vous ne pouvez pas aller en boîte de nuit le
samedi soir et dormir le dimanche ! Vous ne pouvez pas jouer au golf ou au
tennis le jour du sabbat ! Vous ne pouvez pas faire votre lessive et votre
ménage le jour du sabbat. Vous ne pouvez pas donner des excuses pour ne
pas aller à l’église le jour du sabbat. Vous ne pouvez pas prétendre que le
jour du sabbat est votre jour en famille. C’est le jour de Dieu ! Votre famille
n’est pas Dieu ! Vous ne pouvez pas donner à votre famille ce qui appartient
à Dieu !

d. Le sabbat est un jour pendant lequel on écoute la parole de Dieu.

Lorsqu’ils sortirent, ON LES PRIA DE PARLER LE SABBAT
SUIVANT SUR LES MÊMES CHOSES ; et, à l’issue de l’assemblée,
beaucoup de Juifs et de prosélytes pieux suivirent Paul et Barnabas, qui
s’entretinrent avec eux, et les exhortèrent à rester attachés à la grâce de
Dieu. LE SABBAT SUIVANT, PRESQUE TOUTE LA VILLE SE
RASSEMBLA POUR ENTENDRE LA PAROLE DE DIEU. Les Juifs,
voyant la foule, furent remplis de jalousie, et ils s’opposaient à ce que
disait Paul, en le contredisant et en l’injuriant.

Actes 13:42-45

Vous ne pouvez pas utiliser le jour du sabbat pour regarder le football. Vous
devez écouter la parole de Dieu le jour du sabbat. Tout chrétien né de
nouveau doit écouter la parole de Dieu le jour du sabbat. Dieu vous parlera
le jour du sabbat. Vous ne pouvez pas utiliser le jour du sabbat pour écouter
de la musique classique à la maison ! Vous ne pouvez pas utiliser le jour du
sabbat pour rendre visite à des amis. Vous ne pouvez pas utiliser le jour du
sabbat pour écouter la radio. Vous devez écouter la parole de Dieu le jour du
sabbat. C’est ce que Jésus fit !

e. Le sabbat est un jour pendant lequel on prêche et on enseigne la parole de
Dieu.



Ils se rendirent à Capernaüm. Et, le jour du sabbat, Jésus entra
d’abord dans la synagogue, et il enseigna.

Marc 1:21

Le sabbat était un jour que Jésus honora en prêchant et en enseignant la
parole de Dieu. Nous devons vous voir prêcher et enseigner le jour du
sabbat. Voilà comment ressembler à Jésus. Un jour vous serez tout à fait
comme Jésus; prêchant et enseignant la parole de Dieu le jour du sabbat.

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS
Á PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT
UNE BONNE HABITUDE VIS-Á-VIS LA DÎME

Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, Afin qu’il y ait de la
nourriture dans ma maison; Mettez-moi de la sorte à l’épreuve, Dit
l’Éternel des armées. Et vous verrez si je n’ouvre pas pour vous les
écluses des cieux, Si je ne répands pas sur vous la bénédiction en
abondance.

Malachie 3:10

Payer la dîme est la grande différence entre les non-croyants et vous-même.
Le fait de payer la dîme vous rend particulier. Les non-croyants ne paient
rien à Dieu. Les non-croyants sont méchants et ingrats envers Dieu. Ils ne
sont pas reconnaissants pour leur vie, pour leur santé ou pour tout ce que
Dieu a fait pour eux.

Après votre nouvelle naissance, vous devez commencer à payer les dîmes !
C’est l’une des choses qui font de vous une personne particulière !

Les non-chrétiens ne donnent rien à Dieu ou à Sa maison. Seuls les croyants
donnent à Dieu.

Un non-croyant dirait : « Qui est Dieu ? Où est Dieu ? Qu’est-ce que Dieu a
fait pour moi ? Je travaille très dur et je mérite tout l’argent que je gagne ! »



Cependant, quand vous venez à Christ, vous savez qu’un homme ne peut
rien avoir d’autre que ce qui lui a été donné d’en haut.

Qu’avez-vous que vous n’ayez reçu ? En effet, votre dîme est le signe que
vous croyez que tout ce que vous avez vient de Dieu. Si vous n’avez pas
payé de dîmes jusqu’à présent, soyez conscient que la dîme est un signe que
vous croyez en Dieu. Après votre nouvelle naissance, vous devez
commencer à payer les dîmes. C’est l’une des choses qui font de vous une
personne particulière !

PRINCIPLE No 7

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS ÊTES MIS
Á PART POUR DEVENIR UNE PERSONNE SPÉCIALE AYANT
DES BÉNÉDICTIONS DISTINCTIVES. 

Vous avez dit: C’est en vain que l’on sert Dieu; Qu’avons-nous gagné à
observer ses préceptes, Et à marcher avec tristesse A cause de l’Éternel
des armées? Maintenant nous estimons heureux les hautains; Oui, les
méchants prospèrent; Oui, ils tentent Dieu, et ils échappent !

Alors ceux qui craignent l’Éternel se parlèrent l’un à l’autre ;
L’Éternel fut attentif, et il écouta ; Et un livre de souvenir fut écrit
devant lui Pour ceux qui craignent l’Éternel Et qui honorent son nom.

Ils seront à moi, dit l’Éternel des armées, Ils m’appartiendront, au jour
que je prépare; J’aurai compassion d’eux, Comme un homme a
compassion de son fils qui le sert.

ET VOUS VERREZ DE NOUVEAU LA DIFFÉRENCE ENTRE LE
JUSTE ET LE MÉCHANT, ENTRE CELUI QUI SERT DIEU ET
CELUI QUI NE LE SERT PAS.

Malachie 3:14-18

Gloire à Dieu, vous êtes né de nouveau. Après votre nouvelle naissance,
vous expérimenterez des bénédictions distinctives. Ce sont des bénédictions
qui vous distingueront des mondains à tous égards.



La prophétie de Malachie est celle des bénédictions distinctives. Vous
expérimenterez des bénédictions distinctives parce que vous êtes né de
nouveau et que vous êtes maintenant un serviteur de Dieu.

Pendant que vous servez Dieu, il y aura une distinction entre vous et ceux
qui ne Le connaissent pas. Il est important pour vous d’y croire. Vous
reviendrez et découvrirez qu’il y a une différence entre ceux qui servent le
Seigneur et ceux qui ne Le servent pas !

La prospérité est une chose spirituelle. Vous ne prospérerez pas à moins que
Dieu le veuille. Tous les endroits pauvres et les indigents de ce monde sont
incapables de prospérer malgré les décisions politiques qui y sont prises. La
prospérité et le bien-être sont des bénédictions de Dieu. Vous devez décider
de marcher avec Dieu comme un chrétien particulier qui jouit des
bénédictions divines qui vous distinguent.



Chapitre 5

Sept grands principes pour une vie surnaturelle

...TU VERRAS DE PLUS GRANDES CHOSES QUE CELLES-CI.

Jean 1:50

PRINCIPE No. 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU , VOUS
EXPÉRIMENTEREZ LE SURNATUREL, LE MIRACULEUX ET
L’EXTRAORDINAIRE

Après votre nouvelle naissance, vous devez commencer à expérimenter des
signes et des prodiges. Notre Dieu est un Dieu de prodiges et de choses
surnaturelles. Quand vous lisez la Bible, vous ne pouvez ignorer la présence
de signes, de prodiges et du surnaturel. Les signes et les prodiges et les
choses surnaturelles sont promis au croyant. Votre vie ne suivra plus un
cours ennuyeux et ordinaire.

Pourquoi devriez-vous vous attendre au surnaturel

a. Dieu est un Dieu qui fait des prodiges.

Qui est comme toi parmi les dieux, ô Éternel ? Qui est comme toi
magnifique en sainteté, Digne de louanges, Opérant des prodiges ?

Exode 15:11

b. Jésus dit à Nathanaël qu’il verrait beaucoup de prodiges en Le
suivant.

Nathanaël lui dit : Peut-il venir de Nazareth quelque chose de bon ?
Philippe lui répondit : Viens, et vois. Jésus, voyant venir à lui Nathanaël, dit
de lui : Voici vraiment un Israélite, dans lequel il n’y a point de fraude.
D’où me connais-tu ? lui dit Nathanaël. Jésus lui répondit : Avant que



Philippe t’appelât, quand tu étais sous le figuier, je t’ai vu. Nathanaël
répondit et lui dit: Rabbi, tu es le Fils de Dieu, tu es le roi d’Israël. Jésus lui
répondit: Parce que je t’ai dit que je t’ai vu sous le figuier, tu crois; TU
VERRAS DE PLUS GRANDES CHOSES QUE CELLES-CI.

Jean 1:46-50

c. Jésus a déclaré que ceux qui sont nés de l’Esprit seraient
imprévisibles, invisibles et insondables, tout comme le vent. Sûrement,
c’est le surnaturel.

Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit; mais tu ne sais d’où il
vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l’Esprit.

Jean 3:8

d. Jésus a déclaré que des signes et des prodiges suivraient les croyants.
Êtes-vous croyant ? Alors, vous pouvez vous attendre à ce que des
signes et des prodiges vous suivent.

Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru: en mon nom, ils
chasseront les démons; ils parleront de nouvelles langues; ils saisiront des
serpents; s’ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur feront point de
mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades, seront guéris.

Marc 16:17-18

PRINCIPE No. 2

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
CROIRE EN DIEU AFIN D’EXPÉRIMENTER UNE VIE
SURNATURELLE

Jésus dit: Otez la pierre. Marthe, la sœur du mort, lui dit: Seigneur, il
sent déjà, car il y a quatre jours qu’il est là. Jésus lui dit: NE T’AI-JE
PAS DIT QUE, SI TU CROIS, TU VERRAS LA GLOIRE DE DIEU?
Ils ôtèrent donc la pierre. Et Jésus leva les yeux en haut, et dit: Père, je
te rends grâces de ce que tu m’as exaucé. Pour moi, je savais que tu



m’exauces toujours; mais j’ai parlé à cause de la foule qui m’entoure,
afin qu’ils croient que c’est toi qui m’as envoyé.

Jean 11:39-42

Si vous voulez expérimenter une vie surnaturelle, vous devrez croire en
Dieu. Vous devez croire en la parole de Dieu et en la voix de Dieu. Il est
impossible d’expérimenter des choses surnaturelles sans être un fervent
croyant.

Jésus dit à Marthe, « Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. » C’est une
règle éternelle. Si vous croyez, vous verrez la gloire de Dieu. J’ai vu la
gloire de Dieu dans ma vie à cause des choses auxquelles j’ai cru. J’ai cru
en l’appel de Dieu. J’ai cru que Dieu m’avait appelé à être pasteur. J’ai cru
que je devais m’adonner entièrement au ministère. J’ai cru que je devais
abandonner toutes les activités séculières et me concentrer sur le ministère.
J’ai cru que Dieu prendrait soin de moi pendant que je Le servais.

Toutes ces croyances m’ont conduit à la gloire de Dieu. J’ai commencé à
voir la gloire de Sa provision. J’ai commencé à voir la gloire du
développement de l’église. J’ai commencé à voir la gloire de gens qui
s’intéressaient à ce que je prêchais. Vous verrez la gloire de Dieu quand
vous croirez. Si vous demeurez un Thomas sceptique, ne vous attendez pas
à voir la gloire de Dieu dans votre vie.

PRINCIPE No. 3

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
DEVENIR OBÉISSANT AFIN D’EXPÉRIMENTER LE
SURNATUREL

Jésus lui répondit : Femme, qu’y a-t-il entre moi et toi ? Mon heure
n’est pas encore venue. Sa mère dit aux serviteurs: FAITES CE QU’IL
VOUS DIRA.

Jean 2:4-5



Dans le miracle extraordinaire de la transformation de l’eau en vin, Jésus
ordonna aux serviteurs de remplir les vases d’eau. C’est Marie, sa mère, qui
leur a donné la clé essentielle pour provoquer  le surnaturel. Faites ce qu’il
vous dira. Si vous voulez voir le surnaturel, vous devez obéir à la parole de
Dieu. J’ai expérimenté le surnaturel en obéissant aux instructions de Dieu.
Lorsqu’Il m’a dit d’écrire des livres, j’ai ri. « Qui voudrait lire mon livre ?
Je suis un moins que rien vivant dans un coin de l’Afrique. » Cependant,
j’ai obéi au Seigneur et aujourd’hui vous lisez ce livre. Des millions de
livres ont été publiés en obéissant à la parole. La porte du surnaturel est
l’obéissance !

PRINCIPE No. 4

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
VOUS FRAYER UN CHEMIN VERS LE SURNATUREL 

La loi et les prophètes ont subsisté jusqu’à Jean; depuis lors, le
royaume de Dieu est annoncé, et CHACUN USE DE VIOLENCE
POUR Y ENTRER.

Luc 16:16

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez vous frayer un chemin
dans les affaires de Dieu. Vous n’expérimenterez pas la puissance
surnaturelle de Dieu à moins que vous n’usiez de violence pour y entrer. Le
diable est déjà découragé et malheureux que vous soyez né de nouveau. Il
ne va pas juste vous permettre de remporter plus de victoires. Il va rendre
les choses difficiles afin que vous ne progressiez pas spirituellement. Il vous
combattra à chaque étape de votre voyage spirituel.

La paresse, l’indifférence et le laxisme ne vous mèneront nulle part dans le
royaume de Dieu. Ne vous y trompez pas! La loi et les prophètes ont
subsisté jusqu’à Jean. Mais maintenant, le royaume de Dieu est venu et
chacun doit user de violence pour y entrer.

Tous ceux qui attendent et pensent qu’ils seront connus parce qu’ils sont
d’honnêtes, et modestes chrétiens ne comprennent pas ce qui se passe. Être



heureux, honnête et sincère n’est pas la même chose qu’user de violence
pour entrer dans le royaume de Dieu et posséder tout ce qui vous appartient.

Un homme qui avait été placé près de la piscine de Béthesda pendant trente-
huit ans .Chaque fois qu’un miracle surnaturel était sur le point de se
produire, une autre personne usait de violence et entrait dans l’eau avant lui.

Le malade lui répondit: Seigneur, je n’ai personne pour me jeter dans
la piscine quand l’eau est agitée, et, pendant que j’y vais, un autre
descend avant moi. Lève-toi, lui dit Jésus, prends ton lit, et marche.
Aussitôt cet homme fut guéri; il prit son lit, et marcha. 

 C’était un jour de sabbat. 

Jean 5:7-10

J’ai dû me battre pour être saint. J’ai dû user de violence pour être spirituel
! J’ai dû me frayer un chemin avec violence dans les choses de Dieu. Je me
suis battu pour être dans le ministère à plein temps. Je me suis battu pour
devenir ministre de Dieu. J’ai dû user de violence pour expérimenter
l’onction ! J’ai dû user de violence pour avoir des relations avec certains
pères dans le ministère. Rien ne vous est donné sur un plateau d’argent !
Levez-vous et frayez votre chemin avec violence dans les choses de Dieu.

L’homme près de la piscine de Béthesda était au même endroit depuis
trente-huit ans. Combien de temps voulez-vous passer au même endroit ?
Vous devez vous secouer ! Vous devez être agressif pour les choses
spirituelles ! Pensez-vous que cette femme étrange s’éloignera simplement
de vous ? Certainement pas ! Pensez-vous que cet homme méchant cessera
simplement de vous suivre ? Certainement pas ! Vous devrez vous battre et
user de violence afin de vous frayer un chemin dans le royaume de Dieu.

PRINCIPE No. 5

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
ÊTRE CONDUIT PAR L’ESPRIT AFIN D’EXPÉRIMENTER LE
SURNATUREL 



Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu.
Et vous n’avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans
la crainte; mais vous avez reçu un Esprit d’adoption, par lequel nous
crions: Abba ! Père !

Romains 8:14-15

Les choses surnaturelles commencent quand vous suivez  l’Esprit de Dieu.
« Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu. »
Avant votre nouvelle naissance, vous étiez conduit par votre intelligence et
d’autres facteurs naturels. Une fois que vous êtes né de nouveau, vous
n’êtes plus conduit par les philosophies des hommes et les idées des gens
qui vous entourent.

Les chrétiens nés de nouveau sont conduits par l’Esprit de Dieu ! Être
conduit par l’Esprit de Dieu est ce qui fera la différence dans votre vie.
Prenez acte du passage ci-dessous. Dieu vous élèvera au-dessus de vos
collègues quand vous obéirez à Sa voix. La bénédiction de l’obéissance à la
voix divine est claire. Israël était une nation parmi d’autres nations. Dieu a
promis qu’Israël serait plus grand, meilleur et plus élevé que toutes les
nations qui l’entouraient. Quelle était la condition de cette grande promesse
? L’obéissance à la voix du Seigneur Dieu ! Aujourd’hui, écouter  la voix de
Dieu produit le même effet. En écoutant la voix de Dieu, vous serez plus
grand, meilleur et plus élevé que tous vos collègues.

SI TU OBÉIS à la voix de l’Éternel, ton Dieu, en observant et en
mettant en pratique tous ses commandements que je te prescris
aujourd’hui, L’ÉTERNEL, TON DIEU, TE DONNERA LA
SUPÉRIORITÉ sur toutes les nations de la terre. Voici toutes les
bénédictions qui se répandront sur toi et qui seront ton partage,
lorsque tu obéiras à la voix de l’Éternel, ton Dieu:

Deutéronome 28:1-2

Le prophète Esaïe décrit le Seigneur comme celui qui nous conduit dans la
voie que nous devons suivre. C’est Lui qui nous enseigne à tirer du profit.
Vous aurez la paix comme un fleuve et la justice comme les vagues de la
mer quand vous entendrez et obéirez à la voix du Seigneur. La provision



surnaturelle est la caractéristique marquante de quelqu’un qui est conduit
par l’Esprit. Et ils n’auront pas soif dans les déserts où Il les conduira:
(Esaïe 48:21).Vous n’aurez pas soif quand vous serez conduit par l’Esprit !
Le désert est un endroit où vous pouvez mourir rapidement de soif. Il n’y a
tout simplement pas d’eau nulle part. Dieu a conduit les Israélites à travers
ce désert et ils n’ont jamais eu soif. Vous traversez peut-être un endroit
désertique. Si vous obéissez à l’Esprit, vous n’aurez jamais soif et vous
n’aurez jamais faim.

Votre pays est peut-être un désert.  Vous êtes peut-être dans un désert
d’emplois et de prospérité. Si vous pouvez écouter le Saint-Esprit, vous
direz bientôt : « Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien. »
Lisez ce passage vous-même. C’est l’une des plus belles prophéties de ceux
qui veulent être conduits par l’Esprit.

Ainsi parle l’Éternel, ton rédempteur, le Saint d’Israël: Moi, l’Éternel,
ton Dieu, je t’instruis pour ton bien, JE TE CONDUIS DANS LA VOIE
QUE TU DOIS SUIVRE. Oh! si tu étais attentif à mes
commandements! 

Ton bien-être serait comme un fleuve, Et ton bonheur comme les flots
de la mer; Ta postérité serait comme le sable, Et les fruits de tes
entrailles comme les grains de sable; Ton nom ne serait point effacé,
anéanti devant moi. ...ET ILS N’AURONT PAS SOIF DANS LES
DÉSERTS OÚ IL LES CONDUIRA: Il fera jaillir pour eux l’eau du
rocher, Il fendra le rocher, Et l’eau coulera.

Esaïe 48: 17-19, 21

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
FAIRE L’OEUVRE DE DIEU AFIN D’EXPÉRIMENTER LE
SURNATUREL 

Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à
toute la création. Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais
celui qui ne croira pas sera condamné. Voici les miracles qui



accompagneront ceux qui auront cru: en mon nom, ils chasseront les
démons; ils parleront de nouvelles langues; ils saisiront des serpents;
s’ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur feront point de mal; ils
imposeront les mains aux malades, et les malades, seront guéris.

Marc 16:15-18

Les miracles, les signes et les prodiges sont pour ceux qui sortent pour faire
l’œuvre de Dieu. « Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront
cru. » Ce sont les signes qui accompagnent ceux qui vont « par tout le
monde » pour prêcher l’évangile. Pourquoi Dieu voudrait-il faire des
signes, des prodiges et des miracles ? Dieu voudrait faire des signes, des
prodiges et des miracles parce qu’Il participe à l’accomplissement de la
commission. Dieu n’est pas un magicien qui cherche une audience. Dieu
n’a pas l’intention de faire de petits tours pour impressionner quiconque
afin de gagner quelques dollars. Dieu a un but. Son but est de sauver le
monde. Il soutiendra quiconque marche selon Son dessein. Il aidera
quiconque va dans le monde pour prêcher l’évangile. Il soutiendra la
personne avec des signes et des prodiges.

J’ai abandonné ma carrière médicale et je me suis lancé dans la Grande
commission. Dieu a accompagné cet acte de plusieurs signes et prodiges
surnaturels. Dieu va faire la même chose pour vous, pendant que vous Le
servez et allez  « par tout le monde ». Attendez-vous à des miracles !
Attendez-vous au surnaturel ! Attendez-vous à des choses merveilleuses !
Attendez-vous à des prodiges !

Ses disciples lui firent cette question: Rabbi, qui a péché, cet homme ou
ses parents, pour qu’il soit né aveugle? Jésus répondit: Ce n’est pas que
lui ou ses parents aient péché; mais c’est AFIN QUE LES ŒUVRES
DE DIEU SOIENT MANIFESTÉES en lui.

Jean 9:2-3

Jésus expliqua pourquoi cet homme était aveugle. La guérison de cet
aveugle était un prodige en attente de manifestation. Dieu fera des prodiges
simplement pour que les œuvres divines se manifestent.



PRINCIPE No. 7

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
ÊTRE JOYEUX ET RECONNAISSANT AFIN D’EXPÉRIMENTER
LE SURNATUREL 

Pour n’avoir pas, au milieu de l’abondance de toutes choses, servi
l’Éternel, ton Dieu, AVEC JOIE et de bon cœur,

Deutéronome 28:47

Servir le Seigneur avec joie et allégresse ouvre la porte au surnaturel. Il ne
suffit pas simplement de servir le Seigneur. Vous devez Le servir avec joie.
Vous devez avoir une bonne attitude. Vous devez être reconnaissant et
enjoué. Ne soyez pas mesquin, rebelle, grognon ou ingrat.

Quand Jésus a accompli Son plus grand miracle financier, Il a simplement
dit merci. En effet, on se souvient que Jésus a rendu grâce en ce jour
mémorable où Il a nourri cinq mille personnes. Longtemps après que le
miracle se soit produit, les gens faisaient allusion au lieu du miracle comme
au lieu où Jésus avait rendu grâce. Là où le miracle s’était produit, c’est là
où Jésus avait rendu grâce. Les miracles se produisent lorsque vous êtes
reconnaissant. Les portes se ferment lorsque vous êtes ingrat, mécontent et
mesquin. Les portes s’ouvrent quand vous êtes reconnaissant et humble.

Jésus dit : Faites-les asseoir. Il y avait dans ce lieu beaucoup d’herbe.
Ils s’assirent donc, au nombre d’environ cinq mille hommes. 

 Jésus prit les pains, rendit grâces, et les distribua à ceux qui étaient
assis; il leur donna de même des poissons, autant qu’ils en voulurent…

(Le lendemain, comme d’autres barques étaient arrivées de Tibériade
près du lieu où ils avaient mangé le pain après que le Seigneur eut
rendu grâces)

Jean 6:10-11, 23



Soyez remplis de l’Esprit en rendant grâce, en chantant et en célébrant de
tout votre cœur. Ce sont les instructions de Paul aux Ephésiens. Quand vous
êtes remplis de l’Esprit, vous êtes remplis du surnaturel. Être rempli du
surnaturel vient en chantant et en célébrant de tout votre cœur les louanges
du Seigneur. Pendant que vous chantez et célébrez de tout votre cœur les
louanges du Seigneur, l’esprit de murmure et de grognerie sera ôté de votre
vie.

Ne vous enivrez pas de vin: c’est de la débauche. Soyez, au contraire,
REMPLIS DE L’ESPRIT; entretenez-vous par des psaumes, par des
hymnes, et par des cantiques spirituels, CHANTANT ET
CÉLÉBRANT DE TOUT VOTRE CŒUR LES LOUANGES DU
SEIGNEUR;

Éphésiens 5:18-19

Quand les Israélites grognaient, ils attiraient les mauvais esprits. Ils furent
détruits par des maladies, des morsures de serpents et d’autres événements
surnaturels. Une génération entière a été anéantie à cause de leurs
grognements et leurs murmures.

N’oubliez jamais cette formule : grommeler, murmurer et se plaindre amène
les mauvais esprits. Chanter, louer Dieu et être reconnaissant attirent le
Saint-Esprit.



Chapitre 6

Sept grands principes pour la croissance
spirituelle

MAIS CROISSEZ DANS LA GRÂCE et dans la connaissance de notre
Seigneur et Sauveur Jésus Christ. A lui soit la gloire, maintenant et
pour l’éternité ! Amen !

2 Pierre 3:18

PRINCIPE No. 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, ACCEPTEZ QUE
VOUS ÊTES  SOIT UN BÉBÉ SPIRITUEL, UN ENFANT
SPIRITUEL OU UN ADULTE SPIRITUEL.

Désirez, comme DES ENFANTS NOUVEAU-NÉS, le lait spirituel et
pur, afin que par lui vous croissiez :

1 Pierre 2:2

Afin que nous ne soyons plus DES ENFANTS, flottants et emportés à
tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans
les moyens de séduction,

Éphésiens 4:14

Or, quiconque en est au lait n’a pas l’expérience de la parole de justice;
car il est un enfant. Mais la nourriture solide est pour LES HOMMES
FAITS, pour ceux dont le jugement est exercé par l’usage à discerner ce
qui est bien et ce qui est mal.

Hébreux 5:13-14 



Après votre nouvelle naissance, vous aurez trois étapes de croissance
spirituelle : l’étape de bébé, l’étape de l’enfance et l’étape de la maturité.

La croissance spirituelle peut être comparée à la croissance naturelle. C’est
vrai parce que la Bible décrit clairement les chrétiens comme des bébés
spirituels, des enfants spirituels ou des personnes spirituellement mûres.
Vous devez accepter d’être au niveau de l’une de ces trois étapes
aujourd’hui. Vous êtes soit un bébé spirituel, soit un enfant spirituel, soit
une personne spirituellement mature.

PRINCIPE No. 2

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVENEZ
UN BÉBÉ SPIRITUEL ET ÊTES DOMINÉ PAR LA CHAIR.

Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, dans lesquels vous
marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la
puissance de l’air, de l’esprit qui agit maintenant dans les fils de la
rébellion. Nous tous aussi, nous étions de leur nombre, et nous vivions
autrefois selon les convoitises de notre chair, ACCOMPLISSANT LES
VOLONTÉS DE LA CHAIR ET DE NOS PENSÉES, et nous étions
par nature des enfants de colère, comme les autres...

Éphésiens 2:1-3

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devenez un bébé spirituel qui
est dominé par la chair. Comment sont les bébés spirituels ? Les bébés
spirituels sont comme les non-croyants qui sont religieux ! Qu’est-ce qu’un
non-croyant religieux ? Un non-croyant est quelqu’un qui n’a pas reçu Jésus
comme son Sauveur. Un non-croyant est quelqu’un qui n’est pas né de
nouveau. Un non-croyant est quelqu’un qui ne connaît pas Christ.

Cependant, il y a des gens qui sont des non-croyants religieux. Il y a des
non-croyants qui sont religieux, en ce sens qu’ils vont à l’église, ils
chantent des cantiques et ils prient avant de partir en voyage. Ces non-
croyants, bien que religieux, ne sont en réalité pas des chrétiens nés de
nouveau.



Il y a quelque temps, j’étais religieux. Je priais tous les jours. J’allais à
l’église les dimanches, mais je ne connaissais pas Jésus-Christ comme mon
Sauveur. J’étais un non-croyant religieux.

Comment sont les non-croyants ? Les non-croyants sont décrits dans le
passage ci-dessus.

Un non-croyant est quelqu’un qui accomplit les désirs de sa chair et de sa
pensée. Il fait tout ce qui lui vient à l’esprit et suit toutes les pulsions et tous
les sentiments naturels.

C’est exactement le comportement des bébés spirituels. Ils pleurent et se
plaignent tout le temps. Ils ne se retiennent pas lorsqu’ils ont des pulsions et
des désirs sexuels. Ils assouvissent tous leurs désirs. Les bébés spirituels
prient également et vont à l’église. À cet égard, les bébés spirituels et les
non-croyants religieux sont très semblables.

Les bébés naturels suivent également toutes les envies qui leur viennent à
l’esprit. Ils pleurent n’importe où. Ils mangent n’importe où. Ils urinent
n’importe où. Ils défèquent n’importe où et n’importe quand. Ils
assouvissent simplement toutes leurs envies.

Au sujet de bien des gens, nous ne savons pas s’ils sont chrétiens ou non. Ils
peuvent être soit des non-croyants religieux, soit de tous petits bébés
spirituels. Vous devez vous demander aujourd’hui : « Suis-je un bébé
spirituel ? » Si vous êtes né de nouveau et que vous accomplissez toujours
tous vos désirs charnels, alors vous êtes un tout petit bébé spirituel. Il n’y a
aucune différence entre vous et un non-croyant qui satisfait également tous
ses désirs charnels.

PRINCIPE No. 3

LORSQUE VOUS DEVENEZ UN ENFANT SPIRITUEL VOUS ÊTES
PARFOIS DOMINÉ PAR LA CHAIR ET PARFOIS PAR L’ESPRIT

Afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout
vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les



moyens de séduction, mais que, professant la vérité dans la charité,
nous croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ.

Éphésiens 4:14-15

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous pouvez grandir et parvenir à
l’étape d’enfance spirituelle qui est dominée parfois par la chair et parfois
par l’Esprit, ce qui a pour résultat l’instabilité et l’incertitude.

La principale difficulté chez un enfant spirituel est l’instabilité. Les enfants
courent beaucoup. Ils ne peuvent pas rester en place et ont une courte
capacité de concentration. Les enfants spirituels ne peuvent pas persévérer
dans une église et n’appartiennent pas à une congrégation. Les enfants
spirituels sont instables. Chaque nouvelle église et chaque nouveau
prophète qui entre en scène les impressionne.

Il n’y a pas de stabilité dans la vie d’un enfant spirituel. Les enfants sont
facilement offensé et c’est pourquoi ils pleurent beaucoup. Les enfants
spirituels sont identiques. La plupart des gens ont des cicatrices de blessures
et de coups qu’ils ont reçus quand ils étaient enfants. Les enfants spirituels
se sentent facilement offensés par le pasteur ou par le ministère. Ils sont
facilement blessés par quelqu’un à l’église. Ils quittent l’église à la moindre
provocation.

Êtes-vous un enfant spirituel ? Pouvez-vous être ballotté par chaque nouvel
enseignement ? La prophétie d’un prophète peut-elle vous amener à
abandonner votre église ? Certains pasteurs sont des enfants spirituels et
peuvent être emportés par de nouvelles idées. Les enfants peuvent être
enlevés par des étrangers et ne plus jamais être revus.

Un jour, un prophète est venu voir un de mes pasteurs qui était
spirituellement mûr. Il prophétisa qu’il allait avoir un nouveau ministère en
France et dans les pays francophones. Il prophétisa un nouveau départ pour
ce pasteur. Il prophétisa qu’il avait été fidèle dans le ministère d’un autre
homme et que Dieu lui donnait son propre ministère. Sa prophétie a
pratiquement poussé mon assistant à abandonner mon église.



Il déclara : « Il est temps de quitter le lieu où tu as été fidèle pendant vingt-
cinq ans. »

Lorsque j’entendis cette histoire, je demandai à mon pasteur comment il
avait trouvé cette rencontre prophétique. Sa réponse fut simple. Il répliqua :
« J’ai dû me retenir pour ne pas éclater de rire. Je ne voulais pas offenser ce
prophète en riant. J’ai trouvé sa prophétie tellement ridicule ! »

Ce pasteur était trop mûr pour être amené à abandonner son poste et la
place que Dieu lui avait donnée.

Pouvez-vous facilement être amené à abandonner votre place en raison
d’une prophétie? Êtes-vous facilement ébranlable ? Êtes-vous stable ? Il est
important que vous mûrissiez et que vous dépassiez l’étape de l’enfance
spirituelle afin de devenir un chrétien mature. Être un enfant spirituel peut
être dangereux. Les enfants peuvent être pris par des étrangers et dérobés à
leurs parents.

PRINCIPE No. 4

QUAND VOUS ÊTES SPIRITUELLEMENT MÛR, VOUS ÊTES
DOMINÉ PAR L’ESPRIT.

Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, la
bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance; la loi n’est pas
contre ces choses. Ceux qui sont à Jésus Christ ont crucifié la chair
avec ses passions et ses désirs. Si nous vivons par l’Esprit, marchons
aussi selon l’Esprit.

Galates 5:22-25

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous pouvez grandir et atteindre
l’étape de maturité spirituelle qui est dominée par l’esprit, donnant ainsi le
fruit de l’esprit et les fruits de la justice.

Quand vous êtes spirituellement mûr, vous êtes dominé par l’esprit et non
par la chair. Vous êtes dominés par l’esprit parce que l’esprit est si grand,
fort et mûr qu’il domine la chair qui est maintenant plus faible. Le fruit de



l’esprit est plus visible parce que l’esprit est votre partie la plus forte et la
plus dominante.

Par conséquent, un chrétien mûr porte beaucoup de fruits de l’esprit. «
...Comme le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s’il ne demeure
attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en
moi. » (Jean 15 :4).

Vous commencerez à porter des fruits en demeurant en Christ. Tout arbre
qui reste planté dans le sol pendant un certain temps commence à porter des
fruits. En restant connecté à Jésus et en mûrissant dans le Seigneur, vous
commencerez à porter beaucoup de fruits.

Les chrétiens mûrs ont plus de joie, d’amour, de paix et de patience. Les
chrétiens mûrs sont plus doux et pleins de bonté. Quand vous vous
approchez d’un chrétien mûr, vous voyez la douceur et l’humilité. Les
chrétiens immatures sont imbus d’eux-mêmes. Les chrétiens immatures
sont des gens instruits sans véritable amour chrétien et sans patience. Les
chrétiens immatures manquent de bonté et de gentillesse. Ils peuvent parler
en langues, mais ils sont immatures quand ils manquent de bonté, de
gentillesse et de tempérance. Il y a même des pasteurs qui manquent de
maturité. Pourquoi est-ce que je l’affirme ? Certains pasteurs manquent de
patience et d’amour chrétien. Quand un pasteur est plein de jalousie,
d’amertume et de haine, c’est un signe d’immaturité.

PRINCIPE No. 5

IL Y A TROIS NIVEAUX DE TENTATIONS:  LES TENTATIONS
D’UN BÉBÉ, LES TENTATIONS D’UN ENFANT ET LES
TENTATIONS D’UN HOMME MATURE

Où il fut tenté par le diable pendant quarante jours. Il ne mangea rien
durant ces jours-là, et, après qu’ils furent écoulés, il eut faim. Le diable
lui dit: Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre qu’elle devienne du
pain. Jésus lui répondit: Il est écrit: L’Homme ne vivra pas de pain
seulement.



Le diable, l’ayant élevé, lui montra en un instant tous les royaumes de
la terre, et lui dit: Je te donnerai toute cette puissance, et la gloire de
ces royaumes; car elle m’a été donnée, et je la donne à qui je veux. Si
donc tu te prosternes devant moi, elle sera toute à toi. Jésus lui
répondit: Il est écrit: Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras
lui seul.

Le diable le conduisit encore à Jérusalem, le plaça sur le haut du
temple, et lui dit: Si tu es Fils de Dieu, JETTE-TOI D’ICI EN BAS; car
il est écrit: Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet, Afin qu’ils te
gardent; et: Ils te porteront sur les mains, De peur que ton pied ne
heurte contre une pierre. Jésus lui répondit: Il es dit: Tu ne tenteras
point le Seigneur, ton Dieu. Après l’avoir tenté de toutes ces manières,
le diable s’éloigna de lui jusqu’à un moment favorable.

Luc 4:2-13

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous pouvez rencontrer les trois
types de tentations : les tentations d’un bébé, qui sont des tentations
charnelles, les tentations d’un enfant, qui sont des tentations concernant la
loyauté et la déloyauté, et les tentations des adultes qui sont des tentations
concernant l’obéissance.

Évidemment, les tentations d’un enfant sont différentes de celles d’un
adulte. Un enfant peut être tenté de voler des bonbons alors qu’un adulte
peut être tenté de commettre l’adultère.  Même, les tentations d’un bébé
spirituel sont différentes de celles d’un enfant spirituel ou d’un chrétien
mature.

Les tentations d’un « bébé » spirituel ont trait à la chair. C’est parce que la
chair domine un bébé spirituel. Jésus-Christ a été tenté à tous égards, tout
comme nous le sommes. Il a connu des tentations de bébé, des tentations de
l’enfance et des tentations de la maturité. C’est ainsi que Jésus a été tenté en
tous points. Il a fait face à des tentations de bébé, d’enfant et de d’homme
adulte. Il a été tenté en tous points !  

Car nous n’avons pas un souverain sacrificateur qui ne puisse compatir
à nos faiblesses; au contraire, IL A ÉTÉ TENTÉ COMME NOUS EN



TOUTES CHOSES, sans commettre de péché.

Hébreux 4:15

La première tentation de Jésus était typique de celle d’un bébé spirituel.
Jésus avait faim. Sa chair avait besoin de nourriture. Sa chair était pleine de
désirs. Jésus a connu une grande tentation lorsque Satan Lui a demandé de
transformer la pierre en pain pour satisfaire Sa chair. Les tentations de bébé 
impliquent toujours la chair.

La deuxième tentation de Jésus était typique celle d’un « enfant » spirituel.
Sa loyauté, Ses convictions et Sa stabilité ont été mises à l’épreuve. Satan a
en fait suggéré que Jésus change d’allégeance et l’adore au lieu d’adorer
Dieu.

Je suis sûr que Jésus a failli éclater de rire. Il cita cependant l’Écriture à
Satan qui était assez audacieux pour même suggérer que Jésus devrait
changer Son allégeance. Pouvez-vous être tenté de quitter Dieu ? Pouvez-
vous être tenté de quitter votre église ? Pouvez-vous être tenté de quitter
votre pasteur ? Pouvez-vous être tenté de quitter votre communion ?

La troisième tentation de Jésus était typique de celle d’une personne mûre.
La tentation de l’adulte est en rapport avec votre obéissance à Dieu. Jésus
fut emmené au temple et Satan Lui demanda de Se jeter à terre. Cette
requête  avait pour but de provoquer Dieu et de manipuler la main de Dieu.
Mais Jésus savait qu’Il ne devait obéir qu’à Dieu.

Jésus n’allait pas obéir au diable, même dans la plus petite affaire. Quand
vous êtes un chrétien mûr, votre obéissance à Dieu est mise à l’épreuve
même dans les plus petites choses.

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOTRE ÂGE
SPIRITUEL NE CORRESPOND PAS Á VOTRE ÂGE NATUREL

Et il alla dans tout le pays des environs de Jourdain, prêchant le
baptême de repentance, pour la rémission des péchés, ...et le Saint



Esprit descendit sur lui sous une forme corporelle, comme une
colombe. Et une voix fit entendre du ciel ces paroles: Tu es mon Fils
bien-aimé; en toi j’ai mis toute mon affection. JÉSUS AVAIT
ENVIRON TRENTE ANS LORSQU’IL COMMENÇA SON
MINISTÈRE, étant, comme on le croyait, fils de Joseph, fils d’Héli,

Luc 3:3, 22-23

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez vous souvenir que votre
âge spirituel ne correspond pas à votre âge naturel. Être plus âgé sur le plan
naturel ne signifie pas que vous êtes plus âgé spirituellement.

Pensez-vous que Jean-Baptiste était spirituellement immature ou non ? En
effet, je suis sûr qu’il était mature. Jésus l’a appelé le plus grand prophète
qui ait jamais existé. « Je vous le dis, parmi ceux qui sont nés de femmes, il
n’y en a point de plus grand que Jean. Cependant, le plus petit dans le
royaume de Dieu est plus grand que lui. » (Luc 7:28).

Jean-Baptiste a exercé son ministère et est mort vers l’âge de trente ans. En
effet, Jean-Baptiste était un très jeune homme. Son âge spirituel ne
correspondait pas à son âge naturel.

Pensez-vous que Jésus-Christ était spirituellement mûr ? Bien sûr qu’Il
l’était ! Mais Il n’avait que trente ans quand Il commença le ministère.
Jésus était la personne spirituelle la plus mûre qui ait jamais marché sur la
terre et pourtant Il n’a vécu que jusqu’à l’âge de trente-trois ans !

En effet, votre âge spirituel et votre âge naturel n’ont aucun rapport. Qu’en
est-il des apôtres que Jésus a nommés ? Quel âge pensez-vous qu’ils avaient
? La plupart des gens dirigent ceux qui sont plus jeunes qu’eux. Les apôtres
et les disciples étaient probablement plus jeunes que Jésus. Pierre, Jacques,
Jean et les autres sont devenus apôtres lorsqu’ils étaient jeunes. En effet,
votre âge spirituel n’est pas déterminé par votre âge naturel. Ne présumez
pas que lorsqu’une personne est plus âgée, elle est plus sage spirituellement
! Ne croyez pas que vous ne pouvez pas devenir grand spirituellement parce
que vous êtes jeune. Vous pouvez être une grande personne spirituelle
même si vous êtes jeune. La présence de pensées lubriques ne signifie pas



que vous n’êtes pas agréable à Dieu. Les pensées lubriques font partie d’un
corps jeune.

PRINCIPE No. 7

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
GRANDIR JUSQU’Á CE QUE VOUS DEVENIEZ UN SERVITEUR
DE DIEU.

Ainsi, qu’on nous regarde comme des serviteurs de Christ, et des
dispensateurs des mystères de Dieu.

1 Corinthiens 4:1

Après votre nouvelle naissance, vous devez passer l’étape de bébé,
d’enfance et de la maturité afin de parvenir au grade de serviteur.

Il y a beaucoup de chrétiens qui se sont développés à travers les étapes de
bébé, de l’enfance et de la maturité mais qui ne sont jamais devenus des
serviteurs de Dieu. Dans ma vie chrétienne, j’ai rencontré des chrétiens qui
ont l’amour, la patience, la paix et la douceur. Ces qualités merveilleuses
sont les fruits de la maturité et les résultats de la domination de l’Esprit.
Cependant, beaucoup de ces personnes n’ont jamais dépassé la maturité
pour devenir des serviteurs de Dieu.

C’est agréable de votre part d’être patient, aimant, serein et doux. Dieu vous
appelle à faire un pas de plus et à devenir un serviteur de Dieu.
Aujourd’hui, il y a des gens qui se présentent à vous et disent : « Je suis un
avocat de Christ. » Je suis médecin de Christ. Je suis un homme d’affaires
de Christ. Je suis une mère allaitante pour Christ. » Ces gens ont l’air pieux,
sereins, doux et affectueux. Ils ont une sorte d’aura de sainteté autour d’eux
et ils ne semblent jamais avoir d’ennuis. Tout cela est beau et bon ! Mais
c’est différent de devenir un serviteur de Dieu. Quand vous devenez un
serviteur de Dieu, vous devez lutter pour le royaume de Dieu. Quand vous
luttez pour l’œuvre de Dieu, vous ne pouvez plus avoir l’air si serein.

Quand un homme commence à sauver des âmes, toutes sortes de difficultés
surgissent. Lisez votre histoire ! Apprenez à connaître les serviteurs de



Dieu. Allez voir les prophètes ! Quel combat Moïse a eu ! Quel combat
Josué a eu ! Quel combat Jérémie a eu ! Pensez-vous que Jérémie a eu une
vie paisible quand il a été jeté en prison pour l’amour de Dieu ? Et qu’en
est-il de Jésus-Christ ? Qu’en est-il des apôtres, des martyrs, des
réformateurs et des missionnaires ? Croyez-vous qu’ils ont eu la vie facile ?
Pensez-vous qu’ils flottaient dans la vie sur un nuage de paix, d’amour, de
joie, de douceur et de bonté ? Leurs vies englobaient plus que ces qualités.
Le combat est la vie d’un serviteur de Dieu ! Pour être un serviteur de Dieu,
vous devrez peut-être lutter contre la terre, contre l’enfer ou contre les deux.

Vous pouvez faire plus pour Dieu que simplement surmonter vos pulsions et
vos désirs charnels .Vous pouvez faire plus pour Dieu que d’être un simple
avocat pour Christ ou un médecin pour Christ. Vous pouvez être un
serviteur de Dieu qui se bat pour les âmes des hommes. Vous pouvez vous
faire sauveur d’hommes en combattant le diable qui a pris possession du
monde et des gens qui s’y trouvent.

Regardez comment les hommes se battent pour de l’argent ! Regardez
comment les hommes meurent à la recherche de trésors d’or et de diamants
sous la terre et sous les rivières boueuses.

Regardez comment les hommes se battent pour la célébrité! Voyez
comment ils sacrifieront leur temps, leur santé, leurs amis et leur vie même
pour se faire un nom ! Voyez comment ils meurent pour leurs croyances!
Regardez le combat que les hommes mènent pour les gouvernements qu’ils
préfèrent ! Il est temps de grandir de dépasser ce soi-disant christianisme
pacifique et mature et de devenir un serviteur de Dieu qui se bat pour les
âmes des hommes.



Chapitre 7

Sept grands principes pour la fécondité

Ce n’est pas vous qui m’avez choisi; mais moi, je vous ai choisis, et je
vous ai établis, AFIN QUE VOUS ALLIEZ, ET QUE VOUS PORTIEZ
DU FRUIT, et que votre fruit demeure, afin que ce que vous
demanderez au Père en mon nom, il vous le donne.

Jean 15:16

PRINCIPE No. 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS POUR PROUVER QUE VOUS ÊTES
DIGNES DE VOTRE SALUT.

C’est pour cela que nous aussi, depuis le jour où nous en avons été
informés, nous ne cessons de prier Dieu pour vous, et de demander que
vous soyez remplis de la connaissance de sa volonté, en toute sagesse et
intelligence spirituelle, POUR MARCHER D’UNE MANIÈRE DIGNE
DU SEIGNEUR ET LUI ÊTRE ENTIEREMENT AGRÉABLES,
portant des fruits en toutes sortes de bonnes œuvres et croissant par la
connaissance de Dieu,

Colossiens 1:9-10

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez prouver que vous êtes
dignes de votre salut en étant fécond et en portant des fruits.

Dieu s’attend à ce que vous portiez des fruits pour prouver que vous êtes
dignes de votre salut. Chaque arbre planté occupe de l’espace et devrait
produire des fruits. J’ai planté deux manguiers de Guinée dans ma maison.
Je les ai apportés depuis la Guinée. J’ai payé leur transport. Je les ai
protégés du flétrissement et du dessèchement. Pendant de nombreux mois,
j’ai veillé à ce qu’ils soient arrosés. J’ai empêché tous ceux qui voulaient se



débarrasser de ces jeunes pousses de le faire. Au moment où je parle
aujourd’hui, ces deux jeunes pousses ne prouvent pas qu’ils sont dignes de
leur salut. Ils n’ont produit aucun fruit. Après cinq ans d’investissement, je
ne vois aucun signe prouvant que ces deux arbres méritent leur salut. Je les
ai sauvés de Guinée et les ai transportés au Ghana, mais rien n’indique
qu’ils apprécient mes grands efforts.

L’apôtre Paul était un blasphémateur et injurieux envers la cause du Christ.
Dieu a pensé qu’il serait fidèle s’Il le sauvait. C’est la raison pour laquelle
Dieu l’a sauvé. Dieu s’attend à ce que vous soyez fidèle ! Il s’attend à ce
que vous Lui soyez reconnaissants pour Son grand amour envers vous.
C’est ce que signifie être fécond.

Conformément à l’Évangile de la gloire du Dieu bienheureux, Évangile qui
m’a été confié. JE RENDS GRÂCES Á CELUI QUI M’A FORTIFIÉ, Á
JÉSUS CHRIST NOTRE SEIGNEUR, DE CE QU’IL M’A JUGÉ FIDÈLE,
EN M’ÉTABLISSANT DANS LE MINISTÈRE, moi qui étais auparavant
un blasphémateur, un persécuteur, un homme violent. Mais j’ai obtenu
miséricorde, parce que j’agissais par ignorance, dans l’incrédulité; et la
grâce de notre Seigneur a surabondé, avec la foi et la charité qui est en
Jésus Christ.

1 Timothée 1:11-14

PRINCIPE No. 2

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS EN DEMEURANT EN CHRIST.

Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui DEMEURE en moi et en
qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez
rien faire.

Jean 15:5

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez porter des fruits en étant
enraciné en Christ. Ce n’est que lorsqu’un arbre reste au même endroit qu’il
porte ses fruits.



Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez porter des fruits pour
prouver que vous demeurez en Christ. C’est à vous de prouver que vous
êtes stable et enraciné en Christ.

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez être planté en Christ.
Plus vous êtes enraciné, plus vous portez de fruits ! C’est le fait d’être
planté qui vous permet de porter beaucoup de fruits. Remarquez comment
l’arbre qui est planté près d’un courant d’eau porte des fruits.

Heureux l’homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, Qui ne
s’arrête pas sur la voie des pécheurs, Et qui ne s’assied pas en compagnie
des moqueurs,

Mais qui trouve son plaisir dans la loi de l’Éternel, Et qui la médite jour et
nuit ! IL EST COMME UN ARBRE PLANTÉ PRÈS D’UN COURANT
D’EAU, QUI DONNE SON FRUIT en sa saison, Et dont le feuillage ne se
flétrit point: Tout ce qu’il fait lui réussit.

Psaumes 1:1-3

PRINCIPE No. 3

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS EN RECEVANT LE SAINT-ESPRIT 

Sur la terre de mon peuple Croissent les épines et les ronces, Même
dans toutes les maisons de plaisance De la cité joyeuse. Le palais est
abandonné, La ville bruyante est délaissée; La colline et la tour
serviront à jamais de cavernes; Les ânes sauvages y joueront, les
troupeaux y paîtront, JUSQU’Á CE QUE L’ESPRIT SOIT RÉPANDU
D’EN HAUT SUR NOUS, ET QUE LE DÉSERT SE CHANGE EN
VERGER, Et que le verger soit considéré comme une forêt. Alors la
droiture habitera dans le désert, Et la justice aura sa demeure dans le
verger.

Esaïe 32:13-16



Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez porter des fruits parce
que le Saint-Esprit est répandu sur vous.

Vous ne connaissez peut-être pas le genre d’esprit que vous avez ! Vous
avez reçu le Saint-Esprit. Le Saint-Esprit est l’esprit de Dieu. Le Saint-
Esprit vous rendra féconds. Beaucoup de chrétiens ignorent ce qu’ils ont
reçu. Les disciples, Jacques et Jean, ne connaissaient pas le genre d’esprit
qu’ils avaient reçu. Ils voulaient tuer tous les habitants du village.

Les disciples Jacques et Jean, voyant cela, dirent: Seigneur, veux-tu que
nous commandions que le feu descende du ciel et les consume ? JÉSUS SE
TOURNA VERS EUX, ET LES RÉPRIMANDA, DISANT: VOUS NE
SAVEZ DE QUEL ESPRIT VOUS ÊTES ANIMÉS. Car le Fils de l’homme
est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver. Et ils
allèrent dans un autre bourg.

Luc 9:54-56

Le Saint-Esprit est répandu pour que nous puissions porter du fruit, et non
pour tuer les gens. Quand le Saint-Esprit est descendu sur les disciples, ils
sont devenus des gagneurs d’âmes. Jésus a dit qu’ils auraient le pouvoir de
gagner les perdus quand le Saint-Esprit surviendra sur eux. L’Esprit Saint
est l’esprit de fécondité. Il vient vous rendre fécond. Il vient vous
transformer en gagneur d’âmes. Il vient apporter la croissance de l’église. Si
vous avez le Saint-Esprit, il est important que vous vous leviez et gagniez
des âmes.

PRINCIPE No. 4

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS AFIN D’ÉVITER D’ÊTRE RETRANCHÉ DE
CHRIST. 

Je suis le vrai cep, et mon Père est le vigneron. TOUT SARMENT QUI
EST EN MOI ET QUI NE PORTE PAS DE FRUIT, IL LE
RETRANCHE; et tout sarment qui porte du fruit, il l’émonde, afin
qu’il porte encore plus de fruit.



Jean 15:1-2

Voulez-vous être ôté de Christ ? Certainement pas ! Voulez-vous êtes déchu
? Voulez-vous être comme Judas qui, à un moment donné, a connu le
Seigneur mais a ensuite connu la déchéance ? Certainement pas !

Judas se retira des activités à caractère fécond et commença à chercher de
l’argent.

Ceux qui cherchent de l’argent ne portent généralement pas beaucoup de
fruits. Obtenir de l’argent et devenir riche est différent de porter des fruits
en Christ. Les ministres de Dieu exhortent constamment leurs
congrégations à devenir riches et prospères. C’est différent de prêcher
l’évangile et de porter du fruit. Judas s’est lancé dans des projets financiers
impressionnants visant à lui apporter plus d’argent et de richesse.
Aujourd’hui, beaucoup de chrétiens se sont également égarés dans de
vaines manipulations et dans des projets financiers impressionnants. Le
marché, les affaires et la politique sont le désir et l’objectif de beaucoup
d’hommes de Dieu. Il est triste de voir que de nombreux ministres sont
comme Judas qui cherchait à obtenir plus d’argent.

Porter du fruit signifie gagner des gens à Jésus. Porter du fruit signifie
gagner des âmes à Dieu. Porter des fruits signifie implanter des églises. Il
est temps pour vous d’aider l’église à grandir. Il est temps pour vous de
faire quelque chose pour prouver à Dieu que vous êtes reconnaissant.

Si vous ne portez pas de fruits, vous vous éloignerez loin de Christ. Soit
vous avancez en portant des fruits, soit vous régressez en tombant dans de
vaines manipulations.

PRINCIPE No. 5

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS AFIN DE PROUVER QUE VOUS N’ÊTES
PAS AVEUGLE, MYOPE OU OUBLIEUX

Car si ces choses sont en vous, et y sont avec abondance, elles ne vous
laisseront point oisifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur



Jésus Christ. Mais celui en qui ces choses ne sont point est AVEUGLE,
IL NE VOIT PAS DE LOIN, et il a mis en OUBLI la purification de ses
anciens péchés.

2 Pierre 1: 8 - 9

Trois maladies graves affligent les chrétiens nés de nouveau .La myopie, la
cécité et l’oubli !

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez éviter d’être diagnostiqué
comme étant myope, aveugle et oublieux.

Les gens qui ne sont pas féconds sont souvent myope. Ils ne peuvent pas
voir au-delà de leur petite famille et de leur petite ville. Ils n’ont pas ouvert
les yeux pour voir loin.

Il y a beaucoup de pays dans ce monde. Il y a beaucoup d’endroits qui ont
besoin de Jésus. Les gens ont besoin du Seigneur ! L’église est remplie
d’hommes et de femmes myopes qui ne se soucient pas de ce qui se passe
derrière leurs murs.  C’est ainsi que vous voulez être ? Lisez le passage ci-
dessus. Ceux qui sont stériles ne peuvent pas voir loin. Souffrez-vous de
myopie spirituelle ?

Les gens qui ne sont pas féconds ont oublié beaucoup de choses. Ils ont
oublié que l’éternité approche. Les gens qui ne sont pas féconds ont oublié
que les gens ne sont pas sauvés par osmose. Les gens qui ne portent pas de
fruits ont oublié que quelqu’un a fait de grands efforts pour les sauver. Ils
ont oublié que les gens ont prié pour qu’ils se convertissent. Ils ont oublié
combien d’argent d’autres ont dépensé pour leur salut. J’espère que vous ne
souffrez pas d’oubli spirituel.

Les gens qui ne sont pas féconds sont souvent aveugles. Les gens qui ne
portent pas de fruits ne peuvent pas voir l’éternité. Les gens qui ne portent
pas de fruits ne peuvent pas voir le ciel ! Ils ne peuvent pas voir l’enfer ! Ils
sont détachés de toutes ces réalités spirituelles ! C’est pourquoi ils ne font
rien pour Dieu. Méfiez-vous de la cécité ! Ne vous concentrez pas
uniquement sur notre monde éphémère ! Vous devez avoir un autre monde
en vue !



Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez porter des fruits sinon
vous serez diagnostiqué comme myope, oublieux ou aveugle. 

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS PARCE QUE C’EST LA RAISON POUR
LAQUELLE DIEU VOUS PROTÈGE.

Je chanterai à mon bien-aimé Le cantique de mon bien-aimé sur sa
vigne. Mon bien-aimé avait une vigne, Sur un coteau fertile.

Il en remua le sol, ôta les pierres, et y mit un plant délicieux; Il bâtit
une tour au milieu d’elle, Et il y creusa aussi une cuve. Puis il espéra
qu’elle produirait de bons raisins, Mais elle en a produit de mauvais. 

Maintenant donc, habitants de Jérusalem et hommes de Juda, Soyez
juges entre moi et ma vigne !

Qu’y avait-il encore à faire à ma vigne, Que je n’aie pas fait pour elle?
Pourquoi, quand j’ai espéré qu’elle produirait de bons raisins, En a-t-
elle produit de mauvais ?

Je vous dirai maintenant Ce que je vais faire à ma vigne. J’en
arracherai la haie, pour qu’elle soit broutée; J’en abattrai la clôture,
pour qu’elle soit foulée aux pieds. 

Je la réduirai en ruine; elle ne sera plus taillée, ni cultivée; Les ronces
et les épines y croîtront; Et je donnerai mes ordres aux nuées, Afin
qu’elles ne laissent plus tomber la pluie sur elle.

Esaïe 5:1-6

Une fois que vous êtes né de nouveau, Dieu vous protégera afin que vous
puissiez porter beaucoup de fruit. Cette belle prophétie dans Esaïe est pour
nous tous. Elle nous montre que Dieu ne protège pas Sa vigne en vain. Vous
êtes Sa vigne. Il vous protège parce qu’Il S’attend à ce que vous portiez du
fruit.



Quand vous allez à l’église, vous êtes arrosé et nourri. Pourquoi est-ce ainsi
? Qu’est-ce que Dieu attend de vous ? Veut-Il votre argent ? Veut-Il votre
maison ? Veut-Il votre voiture ? Je ne pense pas ! Tout l’argent et l’or de ce
monde appartiennent à Dieu. Dieu veut des fruits ! Dieu veut votre
reconnaissance ! Il veut votre amour ! Il veut des âmes ! La fécondité c’est
tout ce que vous ferez pour apporter plus d’âmes au Seigneur.

Dieu veut des fruits de vous ! Voulez-vous qu’Il continue à vous protéger ?
Voulez-vous qu’Il continue à vous aimer ? Je crois que vous le voulez ! Il
est temps de vous lever et de porter des fruits dans le Seigneur. Dieu
enverra des anges pour vous garder dans vos voies afin que vous puissiez
porter des fruits pour l’éternité. Attendez-vous à une protection divine
pendant que vous portez des fruits divins !

PRINCIPE No. 7

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
PORTER DES FRUITS PARCE QUE C’EST VOTRE DESTINÉE.

Dieu les bénit, et Dieu leur dit: Soyez féconds, multipliez, remplissez la
terre, et l’assujettissez; et dominez sur les poissons de la mer, sur les
oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la terre.

Genèse 1:28

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez porter des fruits parce
que c’est votre destinée. Tous les enfants d’Adam sont bénis du don de
fécondité et de multiplication.

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez user de violence afin
d’hériter la bénédiction de la fécondité ! Quand Dieu créa l’homme, Il le
bénit de la bénédiction de fécondité. Recevez cette bénédiction et marchez-
y !

Vous êtes bénis de la bénédiction de multiplication. C’est la première
bénédiction de l’humanité. Être fécond en Christ, c’est se multiplier en
Christ. Amenez quelqu’un qui est comme vous au Seigneur. Conduisez les
autres à Jésus-Christ ! Amenez les gens à l’église ! Rendez visite à



quelqu’un à la maison ! Suivez un rétrogradé perdu ! Appelez ceux qui ont
cessé de venir à l’église. Aidez quelqu’un à s’établir dans l’église ! Voilà ce
que signifie être fécond.



Chapitre 8

Sept grands principes pour l’affermissement

Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus Christ à sa gloire
éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous
perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra
inébranlables.

1 Pierre 5:10

Affermir signifie rendre quelque chose stable !

Affermir signifie que vous êtes devenu permanent !

Affermir signifie que vous êtes installé dans une position ! 

Affermir signifie que vous êtes accepté et reconnu !

Affermir c’est prendre le contrôle de quelque chose !

Dieu affermit les gens ! Il les rend permanents, stables et bien établis. C’est
exactement ce qu’Il veut faire pour vous en Christ. Il y a de merveilleux
exemples de gens affermis par Dieu. Il peut vous affermir dans n’importe
quel rôle qu’Il vous a donné. Il peut vous affermir en Christ. Dieu affermit
Samuel comme prophète. Il affermit également David comme roi.
Aujourd’hui, Il se soucie de vous affermir en tant que chrétien.

Ne voulez-vous pas être un chrétien stable et permanent ? Ne voulez-vous
pas que tout le monde vous accepte et vous reconnaisse comme croyant ?
Ne voulez-vous pas prendre le contrôle de votre vie spirituelle afin de
pouvoir grandir dans le Seigneur ? Voyez comment le Seigneur a établi Ses
serviteurs Samuel et David. Il le fera pour vous !

1. Samuel fut établi comme prophète. A partir de ce moment-là, il n’y
eu plus aucun doute que Samuel était un prophète. 



Samuel grandissait. L’Éternel était avec lui, et il ne laissa tomber à terre
aucune de ses paroles. Tout Israël, depuis Dan jusqu’à Beer Schéba,
reconnut que SAMUEL ÉTAIT ÉTABLI PROPHÈTE DE L’ÉTERNEL.
L’Éternel continuait à apparaître dans Silo; car l’Éternel se révélait à
Samuel, dans Silo, par la parole de l’Éternel.

1 Samuel 3:19-21

2. David fut affermi comme un roi en Israël. 

Hiram, roi de Tyr, envoya des messagers à David, et du bois de cèdre, et des
charpentiers et des tailleurs de pierres, qui bâtirent une maison pour David.
DAVID RECONNUT QUE L’ÉTERNEL L’AFFERMISSAIT COMME
ROI D’ISRAËL, et qu’il élevait son royaume à cause de son peuple
d’Israël. David prit encore des concubines et des femmes de Jérusalem,
après qu’il fut venu d’Hébron, et il lui naquit encore des fils et des filles.

2 Samuel 5:11-13

3. Les enfants de David furent affermis comme les futurs dirigeants
d’Israël.

Quand tes jours seront accomplis et que tu seras couché avec tes pères,
j’élèverai ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes entrailles, et
J’AFFERMIRAI SON RÈGNE. Ce sera lui qui bâtira une maison à mon
nom, et j’affermirai pour toujours le trône de son royaume. Je serai pour lui
un père, et il sera pour moi un fils. S’il fait le mal, je le châtierai avec la
verge des hommes et avec les coups des enfants des hommes; mais ma
grâce ne se retirera point de lui, comme je l’ai retirée de Saül, que j’ai rejeté
devant toi. Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône
sera pour toujours affermi.

2 Samuel 7:12-16

4. Dieu a affermi la terre. La terre est une planète affermie. C’est pourquoi
la planète est stable dans ses saisons et ses cycles. Nous savons tous à quoi
nous attendre sur cette planète étonnamment stable qui tourne autour du
soleil avec les autres planètes. 



À l’Éternel la terre et ce qu’elle renferme, Le monde et ceux qui l’habitent!
Car il l’a fondée sur les mers, ET AFFERMIE SUR LES FLEUVES.

Psaumes 24:1-2

Les sept grands principes de l’affermissement

PRINCIPE No 1

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS DEVEZ
ÊTRE AFFERMI DANS LA FOI.

Les Églises SE FORTIFIAIENT DANS LA FOI, et augmentaient en
nombre de jour en jour.

Actes 16 : 5

Voilà pourquoi je prendrai soin de vous rappeler ces choses, bien que
vous les sachiez et que VOUS SOYEZ AFFERMIS DANS LA VÉRITÉ
PRÉSENTE. Et je regarde comme un devoir, aussi longtemps que je
suis dans cette tente, de vous tenir en éveil par des avertissements,

2 Pierre 1:12-13

C’est pourquoi, impatients que nous étions, et nous décidant à rester
seuls à Athènes, nous envoyâmes Timothée, notre frère, ministre de
Dieu dans l’Évangile de Christ, POUR VOUS AFFERMIR et vous
exhorter au sujet de votre foi,

1 Thessaloniciens 3:1-2

Comme vous pouvez le voir, être affermi en Christ était capital pour les
apôtres. Ils souhaitaient toujours que ceux qu’ils avaient conduits à Christ
soient affermis en Dieu. Pierre voulait exhorter les chrétiens jusqu’à ce
qu’ils soient affermis. Paul envoyait Timothée et d’autres ministres pour
permettre d’affermir les croyants à Thessalonique. Ce livre nous est donné
afin de vous permettre d’être affermis en Christ.

PRINCIPE No. 2



UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS
DEVIENDREZ AFFERMI EN DISANT LA VÉRITÉ ET EN ÉTANT
HONNÊTE.

La lèvre véridique est affermie pour toujours, Mais la langue fausse ne
subsiste qu’un instant.

Proverbes 12:19

Dire la vérité et être honnête avec soi-même est la clé essentielle pour
croître spirituellement. La Bible nous enseigne qu’en disant la vérité, nous
pouvons grandir en Jésus Christ.

« Mais que, professant la vérité dans la charité, nous croissions à tous
égards en celui qui est le chef, Christ ». (Ephésiens 4:15). En étant honnête
au sujet de vos luttes et des réalités en Christ vous pourrez vaincre le diable.
La plupart des chrétiens ne sont pas honnêtes quant à leurs problèmes. Les
gens aiment présenter une image parfaite, mais les choses ne sont parfaites
pour personne. 

La plupart des chrétiens pensent que le chrétien assis à côté d’eux à l’église
ne peut pas avoir de problèmes, surtout pas ceux qu’ils ont eux-mêmes.
Cette hypocrisie cause la chute des chrétiens parce qu’ils se sentent
indignes d’être parmi les saints. Soyez ouvert ! Soyez honnête au sujet de
vos problèmes et vous recevrez de l’aide. Si vous dites que vous avez un
problème auditif, quelqu’un vous aidera sur le plan auditif. Si vous dites
que vous n’avez pas de problème auditif, personne ne vous aidera dans ce
domaine. Si vous dites que vous avez un problème spirituel, quelqu’un vous
donnera de l’aide spirituelle. Si nous marchons dans la lumière, comme il
est lui-même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion.
(1 Jean 1:7)

PRINCIPE No. 3

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS VOUS
AFFERMISSEZ EN ÔTANT LA MÉCHANCETÉ DE VOTRE VIE.



L’homme ne s’affermit pas par la méchanceté, Mais la racine des justes
ne sera point ébranlée.

Proverbes 12:3

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous vous affermissez en ôtant la
méchanceté de votre vie. Vous vous affermirez en ôtant les méchants de
votre compagnie et de votre présence.

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous passez d’une vie de méchanceté
à une nouvelle vie en Christ. Les choses anciennes sont passées; voici,
toutes choses sont devenues nouvelles. (2 Corinthiens 5:17). Il est essentiel
que vous mettiez de côté la méchanceté de votre vie passée et que vous
embrassiez les nouvelles choses que Dieu apporte dans votre vie.

PRINCIPE No. 4

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS VOUS
AFFERMISSEZ EN ÉCOUTANT CEUX QUI ONT ÉTÉ
CHRÉTIENS AVANT VOUS.

Car je désire vous voir, pour vous communiquer quelque don spirituel,
afin que vous soyez affermis,

Romains 1:11

Les projets s’affermissent par le conseil; Fais la guerre avec prudence.

Proverbes 20:18

Les projets échouent, faute d’une assemblée qui délibère; Mais ils
réussissent quand il y a de nombreux conseillers.

Proverbes 15:22

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous vous affermissez en écoutant et
recevant de ceux qui ont été chrétiens avant vous.



Vous ne pouvez pas réussir en Christ sans la contribution des anciens
chrétiens. Ceux qui sont en Christ depuis plus longtemps que vous en
sauront plus sur la manière d’éviter le mal et de survivre en tant que
chrétien. Ils ont été éprouvés par les mêmes tentations que celles que vous
ressentez  actuellement. Vous vous affermirez  en écoutant les bons conseils
des anciens chrétiens, des pasteurs et des enseignants. Si vous n’écoutez pas
l’enseignement et les conseils du pasteur, vous serez détruits avant de
pouvoir être affermi en Christ.

PRINCIPE No. 5

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS VOUS
AFFERMISSEZ EN PRENANT DE BONNES DECISIONS.

Un roi affermit le pays par la justice, Mais celui qui reçoit des présents
le ruine.

Proverbes 29:4

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous devez prendre de bonnes
décisions utiles à votre vie chrétienne. Le passage ci-dessus affirme que le
roi affermit le pays par le jugement (décisions sages). Sans décisions
concrètes, vous retomberez dans vos vieilles habitudes. Vous devez vous
séparer véritablement de tout ce qui est mauvais dans votre vie. Vous devez
reprendre vos clés qui sont chez l’ennemi. Ne le laissez pas détenir les clés
de votre maison ! Ne le laissez entrer à aucun moment ! Beaucoup de
chrétiens se détachent de Christ parce qu’ils ne prennent pas de décisions
concrètes utiles. Les choses que je faisais, je ne les fais plus ! N’allez plus
dans les endroits que vous aviez l’habitude de fréquenter auparavant.  Ne
gardez plus les amis que vous aviez auparavant. N’entretenez plus les
anciennes relations que vous aviez auparavant. Prenez de sages décisions et
vous vous éloignerez du diable et de tout ce qu’il cherche à utiliser pour
vous détruire.

PRINCIPE No. 6

UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS VOUS
AFFERMISSEZ EN VALORISANT VOTRE SALUT.



Lorsqu’un homme écoute la parole du royaume et NE LA
COMPREND PAS, le malin vient et enlève ce qui a été semé dans son
cœur: cet homme est celui qui a reçu la semence le long du chemin.

Matthieu  13:19

Une fois que vous êtes né de nouveau, vous faites face à un grand danger de
déchéance faute de compréhension des principes du salut.

Notre salut n’est pas aussi simple qu’il paraît. Le christianisme est une
religion assez complexe. Le christianisme implique des sujets compliqués
comme l’effusion du sang de Jésus, la croix du Christ, la réalité du ciel et de
l’enfer et l’extraordinaire amour de Dieu. Ces concepts ne sont pas si faciles
à comprendre. En effet, même le péché de l’homme et l’état misérable de
l’humanité ne sont pas si faciles à comprendre. Vous devez étudier et
comprendre les principes profonds qui ont donné naissance au merveilleux
salut que nous vivons. Le salut n’est pas aussi simple qu’un formulaire
d’adhésion. Votre adhésion à une église ne signifie pas votre adhésion à
Christ. Le diable cherche des chrétiens qui ne comprennent pas ce qui leur
est arrivé. Comme vous pouvez le voir dans le passage ci-dessus, le
méchant est prêt à venir et à dérober la parole de Dieu à ceux qui ne
comprennent pas ce qui leur est arrivé. Il est temps d’aller plus loin si vous
voulez vous affermir. Vous devez avoir une plus grande compréhension que
celle que vous avez aujourd’hui. Le salut, c’est bien plus que lever les
mains pour prier ! Le salut c’est bien plus que faire l’objet d’une prière ! Le
salut, c’est bien plus qu’avancer vers le pupitre lors d’un service religieux !
Le salut c’est l’acte d’être sauvé de la puissance des ténèbres et d’être
transféré dans le royaume de Dieu par le sang surnaturel de Jésus Christ. Ce
salut merveilleux se manifeste grâce à l’extraordinaire amour et pardon de
Dieu. En effet, il y a beaucoup plus à comprendre si vous voulez vous
protéger des coups du malin. Les démons en savent bien plus que vous ne
pouvez l’imaginer. Ils peuvent voir au tréfonds de votre cœur et savoir que
vous ne comprenez pas vraiment ce qu’est le salut. Il est temps de mieux
comprendre votre état depuis que vous connaissez Christ.

PRINCIPE No. 7



UNE FOIS QUE VOUS ÊTES NÉ DE NOUVEAU, VOUS VOUS
AFFERMISSEZ EN CHRIST EN COMPRENANT LES PRINCIPES
DANS LA PAROLE DE DIEU

Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c’est celui qui entend
la parole et LA COMPREND; il porte du fruit, et UN GRAIN EN
DONNE cent, un autre soixante, un autre trente.

Matthieu  13:23

C’est par la sagesse que l’Éternel a fondé la terre, C’est par
l’intelligence qu’il a affermi les cieux;

Proverbes 3:19

C’est par la sagesse qu’une maison s’élève, Et par l’intelligence qu’elle
s’affermit;

Proverbes 24:3

Comprendre peut être défini par connaître des « principes ». Un principe est
une vérité fondamentale qui guide vos actions. C’est une explication des
raisons fondamentales pour lesquelles les choses sont telles qu’elles sont.
Quand vous connaissez les principes de Christ, vous comprenez ce qui se
passe et pourquoi cela se passe. Dans ce livre des « Sept Grands Principes
», vous comprendrez ce qu’est le salut et pourquoi vous vivez ce que vous
vivez. En ayant une compréhension plus profonde du christianisme, vous
serez capable d’aller plus haut et de faire plus en Christ.

En science médicale, la compréhension du fonctionnement du cœur a
permis aux êtres humains de transplanter des cœurs d’une personne à
l’autre. Elle a permis aux êtres humains de prendre le cœur d’une personne
décédée et de le faire fonctionner à nouveau. Ces miracles médicaux sont le
résultat d’une profonde compréhension du fonctionnement du corps. En
lisant ce livre, vous recevrez plus de principes sur le fonctionnement du
christianisme et ce que vous devez faire pour profiter de votre vie
chrétienne. Vous porterez beaucoup de fruits parce que votre
compréhension sera plus importante et plus profonde grâce à ces principes.



En effet, le fait de porter beaucoup de fruits repose sur une compréhension
profonde.
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